

2005

ENERO

1.

UCRANIA: Renuncia el premier Viktor Yanukovich, quien desistió de seguir en el gobierno luego de intentar recuperar su cargo.

Viktor Yuschenko, el presidente electo, agradece en la Plaza de la Independencia ante unos 100 mil seguidores su apoyo para ganar los comicios, tras la llamada "revolución naranja". Lo hace acompañado del presidente de Georgia, Mijail Saakashvili, líder de la "revolución de las rosas", el movimiento que expulsó hace un año del poder a Edouard Schevardnadze.

CROACIA: Stipe Mesic, el presidente saliente, obtiene el 49,03 por ciento en las elecciones presidenciales, por lo cual, el 16 de enero, deberá enfrentar a su rival, la viceprimera ministra, Jadranka Kosor, quien obtuvo el 20,18 por ciento de los sufragios, en una segunda ronda.

3.

ESPAÑA: Según informa un estudio de la socióloga María Angeles Cea en base a los sondeos del Centro de Investigaciones Sociológicas, una entidad oficial, el rechazo hacia los inmigrantes se multiplicó por cuatro entre los ciudadanos españoles.

7.

FRANCIA: En su saludo por año nuevo, el presidente Jaques Chirac pide a los medios de comunicación que no manden más periodistas a Irak.

8.

CIUDAD DEL VATICANO: El Papa reitera su exhortación a que EE.UU. cese el bloqueo que impone a Cuba desde hace 42 años al recibir en audiencia en el Palacio Apostólico vaticano al nuevo embajador de La Habana ante la Santa Sede, Raúl Roa Kouri.

11.

UCRANIA: El Parlamento aprueba, con 306 votos a favor de un total de 416 una resolución que pide una retirada inmediata del contingente militar de ese país en Irak.

13.

ESPAÑA: El presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, comunica al jefe del Ejecutivo vasco, Juan José Ibarretxe, que mientras esté al frente del gobierno el plan soberanista sobre Euskadi "nunca se aprobará y jamás, por lo tanto, se aplicará".

15.

ESPAÑA: El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, se muestra dispuesto a "escuchar" a la ilegalizada coalición independentista radical vasca Batasuna, brazo político de ETA, si ésta abandona la violencia.

16.

ESPAÑA: La organización terrorista vasca ETA asume la propuesta de diálogo para la paz formulada por su brazo político, la coalición Batasuna, pero el gobierno le contesta de inmediato que solo espera que ETA "nos diga dónde y cuándo entregará las armas".  
FEDERACIÓN RUSA: Miles de manifestantes bloquean por segundo día consecutivo las calles de San Petersburgo y colman el centro de la ciudad con consignas en rechazo a los recortes de los beneficios sociales.

Las protestas, que se repitieron en otras ciudades del país, son en respuesta a una ley del 1º de enero que otorga a los jubilados, veteranos de guerra y personas con discapacidades dinero en efectivo en lugar de otros beneficios como medicinas y transporte gratuitos.

CROACIA: El actual presidente de Croacia, el centrista Stjepan Mesic, es reelecto con el 66% de los votos, en la segunda vuelta de los comicios presidenciales, según los resultados presentados por la Comisión Electoral Central. Su rival, la conservadora Jadranka Kosor, obtuvo el 34%.

17.

ESPAÑA: Varias fuentes del gobierno, los medios de prensa y algunos dirigentes políticos insisten en que se espera un comunicado de ETA anunciando una tregua o, incluso, el fin de la violencia.

18.

FRANCIA: Con un gran espectáculo de luces y sonidos ante 5.000 invitados, el consorcio europeo Airbus presenta ayer el avión más grande que se haya construido hasta ahora: un imponente aparato de dos pisos con capacidad para más de 850 pasajeros y que promete revolucionar los vuelos de larga distancia. La fastuosa ceremonia se realizó en la ciudad francesa de Toulouse, con la presencia de los líderes de Francia, España, Alemania y Gran Bretaña, los países que participan en la empresa.

ESPAÑA: ETA pone a cualquier expectativa sobre una posible tregua al hacer explotar un coche bomba con cuarenta kilos de explosivos en la localidad de Getxo, vecina a Bilbao. El atentado produjo daños materiales de consideración y heridas en la cara y en las piernas a una mujer miembro de la Policía autónoma vasca.

19.

FRANCIA: Un hermano y una ex cuñada del ex presidente mexicano Carlos Salinas de Gortari (1988-1994) serán juzgados por un tribunal de París por lavado de dinero, en una causa iniciada en 1996. También trascendió que el asesinato del menor de los hermanos del ex mandatario, Enrique, pudo haber sido cometido por policías que él mismo había contratado.

21.

ESPAÑA: El gobierno socialista reconoce "una deuda histórica" con los llamados "niños de la guerra" y para 603 de aquellos desplazados por la Guerra Civil que todavía viven en el extranjero se aprobó un proyecto por el que se les aumentará considerablemente sus jubilaciones de 1.400 a 6.090 euros. También se les garantiza la asistencia sanitaria completa en España.

22.

ESPAÑA: Anoche, en una importante manifestación impulsada por la Asociación de Víctimas del Terrorismo en Madrid, se generan incidentes cuando cientos de participantes insultaron al ministro de Defensa del gobierno socialista José Bono, e intentaron agredirlo, por lo que el ministro debió abandonar la marcha.

24.

ESPAÑA: El Papa ataca abiertamente, aunque sin hacer nombres, a la política del presidente español José Luis Rodríguez Zapatero, con acusaciones de promover "un

desprecio hacia lo religioso" y de "ceder a la tentación" de silenciar la fe católica, promoviendo "una mentalidad inspirada en el laicismo" que se va difundiendo como ideología en el ámbito social.

**FEDERACIÓN RUSA:** El nuevo presidente ucraniano, Viktor Yushenko, realiza su primera visita al exterior como jefe de Estado, reservada simbólicamente a Moscú, y prometió al jefe del Kremlin, Vladimir Putin, que la política de integración europea de Ucrania no perjudicará sus relaciones con Rusia.

25.

**ESPAÑA:** El ministro de Defensa, José Bono, un católico practicante de muy buena relación con la Iglesia, proclama que está "radicalmente en contra" de las duras críticas pronunciadas por el Papa contra el gobierno socialista español.

**FRANCIA:** Dos días antes de viajar a Polonia para la conmemoración del 60º aniversario de la liberación del campo de concentración de Auschwitz, símbolo del horror del nazismo, el presidente Jacques Chirac, llama a actuar decididamente contra el antisemitismo, al inaugurar el Memorial de la Shoah, en París, el mayor centro de documentación sobre el Holocausto en Europa.

26.

**POLONIA:** Los líderes de más de 40 países participan de la ceremonia que se realizará en lo que fue el campo de exterminio de Auschwitz- Birkenau, en Polonia, para conmemorar el 60º aniversario de su liberación por parte del ejército soviético.

**ESPAÑA:** El gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero convoca al nuncio apostólico en Madrid para expresarle su "extrañeza" por el discurso del Pontífice, el lunes, en el que atacó "el laicismo" que se está difundiendo en España.

27.

**UE:** Los embajadores de los 25 miembros de la Unión Europea acuerdan la suspensión temporal de las sanciones diplomáticas contra Cuba, incluida la de invitar a disidentes a las fiestas nacionales en las embajadas en La Habana, si bien no precisan cuál será la práctica común a partir de ahora. Las sanciones se referían a la situación de presos políticos en la isla.

28.

SUIZA: El presidente brasileño, Luiz Inacio Lula da Silva hace su presentación en el Foro Económico Mundial, en Davos, durante la cual hace hincapié en su lucha contra el hambre.

El británico Gordon Brown, ministro de Finanzas de Tony Blair, declara en el mismo Foro que el Fondo Monetario Internacional debería vender reservas de oro para ayudar a financiar el perdón de las deudas externas de los países pobres.

31.

UE: Los ministros de Relaciones Exteriores de la Unión Europea (UE), reunidos en Bruselas, celebran la alta concurrencia de votantes en las elecciones del domingo en Irak y alaban el "coraje" mostrado por los iraquíes al participar en unos comicios, signados por la inseguridad y el clima de guerra.

Asimismo, los ministros de Relaciones Exteriores de la UE suspenden temporalmente las sanciones diplomáticas a Cuba para tratar de mejorar las relaciones con las autoridades de este país, pero aclaran que no renunciarán a los contactos con los disidentes al régimen de Fidel Castro.

## FEBRERO

1.

CIUDAD DEL VATICANO: El Papa es internado de urgencia en el policlínico Gemelli de la Universidad Católica tras sufrir una crisis respiratoria aguda debido a la complicación de una laringitis en la zona de la tráquea.

GEORGIA: Un atentado con coche bomba contra una comisaría en la ciudad de Gori deja 3 policías muertos y 26 heridos.

4.

REINO UNIDO: Condoleezza Rice arriba a Londres, a fin de preparar el terreno para la gira del presidente George Bush. La canciller no descarta un ataque a Irán pero "no en este momento".

De acuerdo a un informe realizado por Paul Volcker, ex presidente de la reserva federal norteamericana, el gobierno británico estaría involucrado en el proceso de elegir

compañías amigas para que participaran en el programa de la ONU donde se intercambiaba petróleo iraquí por alimentos, durante el período de sanciones bajo el régimen de Saddam Hussein, en el que se comprobó corrupción.

UCRANIA: El parlamento vota el nombramiento de Yulia Timoshenko como primera ministra, una economista de 44 años, promotora del levantamiento popular que llevó al actual presidente, Viktor Yuschenko, al poder.

5.

REINO UNIDO: El ministro de Finanzas Gordon Brown presenta ante sus pares de los siete países más industrializados del mundo (G-7) reunidos en Londres la propuesta de condonar totalmente la deuda de los países más pobres altamente endeudados, aunque no se arribó a un acuerdo formal.

ITALIA: La televisión estatal informa que el gobierno inicia los primeros contactos para lograr la liberación de la periodista italiana secuestrada en Irak.

GEORGIA: Cuarenta y ocho horas después de la muerte del primer ministro, Zurab Zhvania, en un supuesto accidente hogareño, un compañero de militancia del premier, Georgy Khelashvili, es hallado muerto en su domicilio tras haberse suicidado, según afirmó la policía.

6.

ESPAÑA: Es hallando un viejo pesquero que fue abandonado por sus patronos frente a Tenerife con 227 africanos, quienes navegaban desde el 6 de enero cuando zarparon de Costa de Marfil.

7.

CIUDAD DEL VATICANO: El secretario de Estado, cardenal Angelo Sodano, en declaraciones a la prensa no descartó de plano la posibilidad de una renuncia del Papa.

8.

FRANCIA: La secretaria de Estado norteamericana, Condoleezza Rice, visita brevemente París, donde declara que "EE.UU. está listo para trabajar con Europa sobre una agenda común y Europa debe estar lista para trabajar con Estados Unidos".

9.

ESPAÑA: ETA hace explotar un coche bomba en la zona de la Feria de Madrid, donde diez horas después los Reyes y el presidente de México inaugurarían ARCO, la feria de arte más importante del país.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair se disculpa públicamente ante dos familias norirlandesas por el error judicial cometido en 1974, cuando once personas fueron acusadas de ser miembros del Ejército Republicano Irlandés (IRA) y encarceladas —algunas durante 15 años— por crímenes que no habían cometido en el caso conocido como el de "Los cuatro de Guildford y los siete Maguire".

CIUDAD DEL VATICANO: Los médicos que atienden al Papa deciden darle de alta. Es probable que abandone la clínica mañana.

BÉLGICA: Se lleva a cabo la reunión en Bruselas de la OTAN, donde no se consiguen los resultados esperados en cuanto al reestablecimiento de relaciones cordiales entre la UE y EE.UU.

11.

FRANCIA: En declaraciones al diario parisino Le Figaro, la canciller norteamericana Condoleezza Rice afirma que Irán "es un problema grave y urgente" mientras que la amenaza de Corea del Norte "puede ser resuelta aún por la vía diplomática".

13.

ALEMANIA: Unos 5.000 neonazis marchan por Dresden al cumplirse 60 años de la destrucción de esa ciudad alemana durante dos bombardeos aliados en la Segunda Guerra Mundial. La manifestación —una de las más numerosas de la ultraderecha desde el fin de la contienda— se realizó en forma pacífica.

17.

ESPAÑA: Detienen en Valencia a un comando terrorista que planeaba atacar mañana contra la alcaldesa de Valencia, Rita Barberá, del Partido Popular y una figura de gran importancia en la política española o un teniente coronel del ejército.

18.

CIUDAD DEL VATICANO: En su quinto libro, "Memoria e identidad-Conversación entre milenios" que será publicado el miércoles próximo en Italia, el Papa compara el aborto con el Holocausto. Juan Pablo II afirma que mientras la aniquilación de los judíos se detuvo tras el fin del régimen nazi, "lo que continúa es la destrucción legal de seres concebidos pero aún no nacidos".

19.

ITALIA: Miles de personas se manifiestan en Roma para reclamar la liberación de la periodista italiana Giuliana Sgrena, secuestrada hace dos semanas en Bagdad, y por la paz en Irak.

20.

ESPAÑA: Los españoles aprobaron la nueva Constitución europea con una rotunda mayoría de 76,73% de votos a favor y sólo 17,29% en contra, pero, la participación fue de 42,32%, la cifra más baja en la historia de la democracia española.

PORTUGAL: Los socialistas obtienen una histórica victoria por mayoría absoluta en las elecciones generales mientras la derecha del Partido Social Demócrata (PSD) pierde muchos votos y diputados. Según los resultados oficiales parciales, el candidato a

primer ministro, José Sócrates, obtuvo 45,2% de los votos, es decir 118 de las 230 bancas del Parlamento.

21.

EUROPA: El presidente estadounidense George W. Bush inicia en Bruselas una gira histórica por el Viejo Continente, y declara que es hora de abrir una nueva era en los vínculos transatlánticos y plantea el punto posiblemente más delicado de esta gira: pidió a Europa "ayuda política, económica y de seguridad" para el país del Golfo Pérsico.

ESPAÑA: El ministro de Defensa, José Bono, revela al Parlamento que en su reciente viaje a Caracas cerró un acuerdo para la venta al gobierno de Hugo Chávez de aviones de transporte y corbetas.

FEDERACIÓN RUSA: El Ministerio de Defensa lanza oficialmente esta semana una cadena de televisión militar-patriótica para infundir a los ciudadanos el "sentimiento de orgullo por la patria" y promover una buena imagen del ejército. El canal, bautizado Zvezda (Estrella), empezará emitiendo como prueba en Moscú y su región.

BÉLGICA: El segundo día de su gira de reconciliación con Europa tras los fuertes desacuerdos por la guerra en el Golfo Pérsico resultó auspicioso para George Bush. En su encuentro con los líderes de la OTAN, en Bruselas, los 26 países miembros se comprometieron a prolongar su participación en el entrenamiento de las fuerzas de seguridad iraquíes. Además, el presidente estadounidense acordó con la Unión Europea la posibilidad de celebrar una conferencia internacional sobre la ayuda a Irak. El secretario general de la OTAN, el holandés Jaap de Hoop Scheffer, afirmó tras la reunión con Bush que los 26 países aportarán fondos y equipos para entrenar a las fuerzas de seguridad iraquíes. Así respondieron al reclamo de Washington, que pedía a Europa una mayor participación en la reconstrucción de Irak.

Con todo, algunas naciones como Francia y Alemania dejaron en claro que sólo entrenarán a iraquíes fuera de ese país. Y reclamaron un mayor protagonismo político de la Alianza Atlántica en temas de seguridad global.

UE: Europa está preparando el fin de las sanciones que pesaba, desde 1989, contra China y que prohibía venderle armas al gigante de Asia.

CIUDAD DEL VATICANO: En su último libro, el Papa compara el aborto con el Holocausto judío y en el epílogo de "Memoria e Identidad" reconoce que tras el atentado a balazos del 13 de mayo de 1981 "estaba prácticamente del otro lado" por la sangre que había perdido.

23.

ALEMANIA: Desde la ciudad de Maguncia, Estados Unidos y Alemania envían un claro mensaje a Irán: que Occidente se unirá para impedir que acceda a las armas nucleares, uno de los pocos puntos concretos de coincidencia entre el presidente George Bush y su anfitrión, el canciller Gerhard Schroeder.

24.

ESLOVAQUIA: El presidente ruso Vladimir Putin rechaza las críticas de su par norteamericano George W. Bush a las tendencias autoritarias de su gobierno. "Rusia se decidió definitivamente por la democracia. No hay marcha atrás", aseguró Putin.

25.

FRANCIA: Después de nueve días de tensión y escándalo, renuncia el ministro de Economía y Finanzas, Harvé Gaymard.

El gobierno nombró al actual presidente de France Telecom, Thierry Breton, en reemplazo de Gaymard.

27.

ESPAÑA: La organización ETA reaparece al hacer estallar una bomba de escasa potencia en un hotel en la provincia costera de Alicante. La explosión causó daños menores, pero no hubo víctimas pues el edificio estaba vacío, según informes de la policía.

## MARZO

1.

CIUDAD DEL VATICANO: El cardenal alemán Joseph Ratzinger, prefecto de la Congregación para la Doctrina de la Fe y Decano del Sacro Colegio de Cardenales asegura que el Papa habla y gobierna.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair informa que una conferencia internacional para fortalecer las instituciones palestinas, sin la participación de Israel, acuerda en Londres pasos concretos hacia la creación de un Estado palestino. La conferencia de Londres se desarrolló con la participación de representantes de 23 naciones y seis organizaciones internacionales, entre ellas el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional.

2.

REINO UNIDO: Una joven de origen musulmán gana un caso de discriminación en la Corte de Apelaciones de Londres, que inició por haber sido rechazada en una escuela de Inglaterra por querer usar una túnica larga tradicional del islam, que cubre también la cabeza pero no la cara.

3.

ITALIA: El portavoz del pontífice, Joaquín Navarro Valls, manifiesta que las condiciones del Papa están cada vez mejor y no ve la hora de regresar al Vaticano.

4.

ESPAÑA: El Consejo de Ministros aprueba un paquete de 53 medidas para favorecer la igualdad entre mujeres y hombres en la Administración Pública, las empresas, la vida laboral, cultural y en las Fuerzas Armadas.

REINO UNIDO: Ken Livingstone, el alcalde de Londres, declara que el primer ministro de Israel, Ariel Sharon, es un criminal de guerra. Asimismo, acusa a Israel de ser culpable de depuración étnica.

UCRANIA: El ex ministro del Interior, Yuri Kravchenko, es hallado muerto en su casa de fin de semana en las afueras de Kiev, el mismo día en el cual debía presentarse a testificar por el crimen del periodista opositor Georgy Gongadze, ocurrido en 2000. Tanto para la policía como para la Fiscalía se trató de un suicidio.

5.

ITALIA: La periodista Giuliana Sgrena regresa a Roma en un vuelo especial.

7.

ITALIA: Decenas de miles de italianos acuden a rendir homenaje a Calipari, quien fue muerto por una patrulla de soldados norteamericanos cuando en un automóvil viajaba hacia el aeropuerto internacional de Bagdad con la periodista Giuliana Sgrena.

8.

ITALIA: El gobierno rechaza la versión norteamericana sobre los balazos disparados por una patrulla estadounidense en la autopista de Bagdad en la noche del viernes 4 contra un automóvil en el que viajaba la periodista Giuliana Sgrena.

El canciller Gianfranco Fini da en la Cámara de Diputados una versión que, a su decir, "... difiere bastante de lo informado por EE.UU."

FEDERACIÓN RUSA: Uno de los símbolos de la lucha por la independencia de Chechenia, Aslan Masjadov, es asesinado por fuerzas especiales rusas en esa región del Cáucaso.

9.

CIUDAD DEL VATICANO: El Papa sale, en el día de la tradicional audiencia en el Vaticano, a bendecir sin hablar a una multitud reunida bajo las ventanas de su

habitación, en el décimo piso del hospital Gemelli, mientras se cumplen dos semanas de su última internación en el policlínico católico.

ITALIA: El primer ministro Silvio Berlusconi insiste ante el Senado en reclamar "una investigación a fondo" sobre las circunstancias de la muerte de un importante agente secreto a manos de una patrulla norteamericana en la autopista de Bagdad al aeropuerto.

11.

REINO UNIDO: El Parlamento aprueba el proyecto de ley antiterrorista del gobierno de Tony Blair.

La nueva legislación permite aplicar medidas de control como el arresto domiciliario o el toque de queda a los sospechosos de terrorismo que no pueden ser sometidos a un juicio porque los cargos que existen contra ellos no pueden hacerse públicos.

13.

GRAN BRETAÑA: Según la publicación The Sunday Times, un ataque combinado por tierra y aire contra las instalaciones nucleares iraníes fue planificado por Israel y se llevará adelante si la diplomacia europea falla en su intento de desarmar a los *mullah* de Teherán.

El gobierno de Israel desmiente la versión.

15.

ITALIA: El primer ministro Silvio Berlusconi anuncia que Italia comenzará a retirar a su contingente militar de más de 3.000 soldados de Irak, en medio del escándalo nacional por el asombroso ataque de una patrulla norteamericana contra agentes secretos italianos y una periodista recién liberada.

16.

ITALIA: El primer ministro Silvio Berlusconi declara que su anuncio sobre "la posibilidad de un gradual retiro de la misión militar de paz" en Irak "a partir del

próximo mes de setiembre", era apenas un "deseo" pero aclaró que la medida debía ser coordinada con EE.UU., Gran Bretaña y el gobierno provisorio iraquí.

20.

CIUDAD DEL VATICANO: Crecen las preocupaciones por la salud del Papa cuando Juan Pablo II se asomó a la ventana de su estudio en el tercer piso del Palacio Apostólico, visiblemente más débil.

22.

MÓNACO: El príncipe Rainiero de Mónaco, enfermo de neumonía, es ingresado al área de reanimación del Hospital de Montecarlo, en el que ya se encontraba internado.

CIUDAD DEL VATICANO: Se anuncia la suspensión de la audiencia general pontificia de los miércoles, lo que abona los trascendidos sobre el delicado estado de salud del Papa Juan Pablo II.

ESPAÑA: Portavoces del Ministerio de Interior anuncian que la policía francesa arrestó a Joseba Seguro Querejeta, considerado uno de los dos jefes militares del grupo terrorista vasco ETA, confirmaron portavoces del Ministerio de Interior de España.

24.

FRANCIA: El Instituto Nacional de Estudios Demográficos da a conocer que Francia es el país con mayor expectativa de vida en el mundo, con un promedio general de longevidad de 80,2 años.

Después de Francia, Japón es el país con mayor expectativa de vida (80 años), seguido por Islandia, Suecia y Suiza, todos con 79. El país con menor longevidad es Sierra Leona, con un promedio de 34 años.

En Latinoamérica Costa Rica posee la mayor expectativa de vida, seguida por Cuba, Jamaica y Puerto Rico.

25.

CIUDAD DEL VATICANO: El Papa Juan Pablo II, impedido por su precaria salud en participar en el Vía Crucis, lo observa por la televisión a la vez que carga una pequeña cruz, sentado en la capilla pontificia del Palacio Apostólico vaticano, cerca de sus aposentos del tercer piso.

REINO UNIDO: Un informe divulgado por el Parlamento da cuenta de que Estados Unidos cometió "graves violaciones a los derechos humanos" y usó "técnicas de tortura" contra prisioneros en la cárcel de Guantánamo, en Cuba, así como también en centros de detención de Afganistán e Irak.

30.

ESPAÑA: España acuerda con Venezuela el mayor contrato de su historia para la industria militar mediante la venta de barcos y aviones por 1.300 millones de euros. Estados Unidos critica la "masiva compra de armamentos" y alude a la posible "injerencia" de Venezuela en otros países.

REINO UNIDO: Un grupo de 17 parlamentarios laboristas rebeldes desafía al premier británico Tony Blair para que autorice el retiro de todas las tropas británicas de Irak, antes de presentarse a las elecciones generales previstas para mayo próximo. La campaña es un duro golpe para el premier británico, principal aliado del presidente de EE.UU., George Bush.

FEDERACIÓN RUSA: El diputado nacionalista Vladimir Zhirinovski se toma a golpes con otro legislador, en un escándalo en el que estuvieron implicados unos quince políticos.

LÍBANO: La oposición acusa al gobierno de "sabotear las elecciones legislativas" para mantenerse en el poder, dado que existe la iniciativa de extender el mandato del actual Parlamento por un año más.

31.

CIUDAD DEL VATICANO: El portavoz Joaquín Navarro Valls anuncia que el papa Juan Pablo II se encuentra en estado crítico, tras sufrir un paro cardíaco y una infección generalizada (septicemia).

MÓNACO: El príncipe Alberto de Mónaco asume las funciones de su padre, el príncipe Rainiero, debido a que el gobernante está incapacitado.

## ABRIL

2.

CIUDAD DEL VATICANO: Fallece el papa Juan Pablo II, a las 21.37 hora romana (las 16.37 en Argentina). La muerte del Papa que reinó durante 26 años y cinco meses en uno de los pontificados más prolongados en la bimilenaria historia de la Iglesia. Más de cien mil personas estaban congregadas en la Plaza de San Pedro a la espera del fatal desenlace.

3.

CIUDAD DEL VATICANO: Los restos de Juan Pablo II comienzan a ser exhibidos para la veneración pública en la Sala Clementina del Palacio Apostólico vaticano, pero en un homenaje exclusivo de los altos prelados de la Curia Romana, de las autoridades italianas y del cuerpo diplomático extranjero acreditado ante la Santa Sede.

ITALIA: Una catarata de peregrinos de todo el mundo comienza a llegar en gran número a Roma en lo que se espera llegue a superar los dos millones de personas que acudirán a rendir su homenaje al Papa mediante funerales, misas y millares de encuentros donde se recordará a Juan Pablo II.

4.

CIUDAD DEL VATICANO: Alrededor de 200 mil peregrinos, arribados de todas partes del mundo, se alinean para dar el último saludo a Juan Pablo II, cuyos restos son trasladados en una ceremonia de antiguo protocolo hasta el altar mayor de la Basílica de San Pedro, donde la capilla ardiente estará abierta hasta los solemnes funerales del viernes por la mañana.

5.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair anuncia que las elecciones generales en el reino se celebrarán el 5 de mayo.

6.

CIUDAD DEL VATICANO: El presidente norteamericano George Bush es el primer jefe de estado en rendir homenaje a Juan Pablo II en la Basílica de San Pedro, donde se exponen los restos mortales del Papa. Bush es el primer presidente de su país en asistir a los funerales de un papa. El jefe de la Casa Blanca llegó acompañado de su esposa Laura, la secretaria de Estado Condoleezza Rice y los ex presidentes George Bush padre y Bill Clinton.

8.

CIUDAD DEL VATICANO: En el funeral más multitudinario de la historia, con un millón de personas movilizadas en distintos puntos de Roma y cientos de millones que siguieron la ceremonia por televisión y radio, Roma y el mundo despiden a Juan Pablo II, quien reinó durante 26 años y medio. Doscientas delegaciones oficiales, con más de 2.000 funcionarios de máximo nivel, asistieron a la ceremonia litúrgica en la Basílica de San Pedro que presidió el cardenal alemán Joseph Ratzinger.

ITALIA: El primer ministro Silvio Berlusconi no descarta anticipar los comicios parlamentarios previstos para principios del año próximo, luego de la derrota de su coalición en las elecciones regionales de esta semana.

El presidente brasileño, Lula da Silva, señala que Brasil puede ayudar a construir el proceso democrático en Cuba, luego de haber sostenido un encuentro con el titular de la Asamblea Nacional cubana, Ricardo Alarcón.

10.

MÓNACO: El pueblo monegasco vela los restos de Rainiero III, fallecido a los 81 años de edad.

13.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair presenta un manifiesto a fin de ganar su tercer mandato en las elecciones generales del próximo 5 de mayo. Tiene el aspecto de un manual de 112 páginas, con todas las recetas que el Nuevo Laborismo prometió aplicar desde 1987 para convencer a sus militantes.

UE: El Parlamento Europeo respalda la adhesión de Bulgaria y Rumania al bloque a partir del 1° de enero de 2007.

Con este respaldo legislativo, la Unión Europea podrá iniciar el 25 de abril próximo, como estaba previsto, la fase final del proceso de adhesión de ambos países.

15.

REINO UNIDO: Kamel Bourgass, un argelino entrenado por Al Qaeda e inmigrante ilegal, es condenado por planear un ataque químico con ricino en manijas de automóviles y picaportes de casas de familia, cepillos de dientes y cremas Nivea, en uno de los peores casos de terrorismo abortado después del 11-S y juzgado en los tribunales británicos, después de una investigación en 17 países.

15.

MÓNACO: Es enterrado el príncipe Rainiero de Mónaco al lado de su esposa, Grace Kelly, en un funeral de estado en el cual se hizo presente toda la realeza europea.  
ITALIA: Los democristianos y el Nuevo Partido Socialista anuncian su retiro de la alianza que gobierna. Por ello, el primer ministro Silvio Berlusconi, quien anticipó que no renunciaría, aseguró que si la Unión Demócrata Cristiana (UDC) no regresa al gobierno se llevarán a cabo elecciones anticipadas.

16.

ESPAÑA: El jefe del gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, manifiesta que no va a permitir que prospere el Plan Ibarretxe", ante las cruciales elecciones parlamentarias de hoy en Euskadi (País Vasco). El líder socialista se refería al plan que socialistas y populares rechazan como "independentista" formulado por el presidente de la comunidad autónoma vasca Juan José Ibarretxe.

17.

ESPAÑA: La coalición nacionalista PNV-EA resulta la fuerza más votada en las elecciones parlamentarias vascas, pero pierde cuatro diputados y no llegó a la mayoría absoluta como esperaba, lo que de inmediato se interpretó como un revés al plan soberanista planteado por el presidente de Euskadi, Juan José Ibarretxe.

18.

CIUDAD DEL VATICANO: Se anuncia que La Santa Sede acuñará una serie póstuma de monedas en euros con la efigie del papa Juan Pablo II, cuya emisión había sido programada antes del fallecimiento del Pontífice.

SUIZA: Edward Korman, un juez federal norteamericano de Brooklyn, aprueba la asignación de 21,8 millones de dólares estadounidenses a los sobrevivientes de dos familias judías de Austria, los Bloch-Bauer y los Pick, que eran las dueñas de una azucarera junto a otros inversores y que habían depositado su dinero en un Banco suizo y no pudieron recuperarlo.

ITALIA: El primer ministro, Silvio Berlusconi, se niega a presentar oficialmente su renuncia para formar y encabezar un nuevo gobierno. La propuesta había sido acordada horas antes con sus socios en la coalición de gobierno y parecía poner fin a la peor crisis que vive el centroderecha desde que llegó al poder, hace cuatro años. Pero, el premier optó por esperar un voto de confianza en el Parlamento.

ESPAÑA: El jefe del ejecutivo, José Luis Zapatero, acepta dialogar con el presidente del gobierno vasco, Juan José Ibarretxe, aunque no puso fecha a la reunión que éste le solicitó para analizar la compleja e incierta situación política que se abre en Euskadi después de las últimas elecciones.

19.

CIUDAD DEL VATICANO: El cardenal alemán Joseph Ratzinger —uno de los mayores colaboradores de Juan Pablo II, fiel interprete de la ortodoxia de su antecesor y principal candidato a sucederlo— se convierte en el Papa número 265 de la Iglesia Católica.

ITALIA: La Alianza Nacional, un socio clave de Forza Italia de Berlusconi, también medita retirarse del gobierno, de acuerdo a lo afirmado por su líder, Gianfranco Fini, que a su vez es el viceprimer ministro y canciller, quien declaró que la participación de los representantes de AN en el Ejecutivo depende de lo que dirá y hará el presidente de gobierno.

FEDERACIÓN RUSA: Condoleezza Rice, la secretaria de Estado de EE.UU., arriba a Moscú en visita oficial.

20.

CIUDAD DEL VATICANO: Benedicto XVI celebra su primera misa pública como nuevo Papa en el altar de la Capilla Sixtina. El Papa Ratzinger asegura en el sermón que

luchará por la unidad de los cristianos, el diálogo entre las religiones, la aplicación de las reformas aprobadas por el Concilio Vaticano II y en favor de los jóvenes.

ITALIA: El primer ministro, el conservador Silvio Berlusconi, presenta su renuncia al presidente, Carlo Azeglio Ciampi, y expresa su intención de formar urgente un nuevo gobierno, en un intento por superar la crisis en que está sumida su coalición, tras la reciente derrota en las elecciones regionales.

21.

CIUDAD DEL VATICANO: El Papa Benedicto XVI confirma a todos los miembros de la Curia romana en sus cargos, con un nombramiento pleno a su "primer ministro", el secretario de Estado Angelo Sodano.

ITALIA: El presidente Carlo Azeglio Ciampi, inicia una ronda de consultas con líderes de los diferentes partidos con el objetivo de formar lo antes posible un nuevo gobierno encabezado por el premier Silvio Berlusconi.

22.

CIUDAD DEL VATICANO: El presidente del Consejo Pontificio para la Familia, el cardenal colombiano Alfonso López Trujillo, critica duramente el proyecto de ley que en España busca legalizar la unión de gays y la adopción de niños por parte de estas parejas y pide a los católicos que ejerzan una suerte de resistencia civil contra la iniciativa, si ésta es aprobada definitivamente.

ESPAÑA: En medio de extraordinarias medidas de seguridad, comienza en una sala especial el "maxijuicio" contra 24 acusados de formar parte de la red española integrante de Al Qaeda, la organización que lidera Osama bin Laden, y haber colaborado en la preparación de los atentados del 11 de setiembre de 2001 en Nueva York y Washington.

23.

ITALIA: Silvio Berlusconi presenta su nuevo gobierno, el cual prestó juramento ante el presidente Carlo Azeglio Ciampi en el Palacio del Quirinal.

Los ministerios clave no cambiaron de manos, pero hubo ocho retoques. El más importante es el ingreso del ex ministro de Economía Giulio Tremonti como

vicepresidente, cargo que compartirá con el también canciller Gianfranco Fini, de Alianza Nacional (AN).

ARMENIA: Se recuerdan los 90 años desde el inicio del genocidio de los armenios en manos de los turcos: una primera parte de 235 intelectuales armenios de Constantinopla era detenida, deportada y asesinada por orden del gobierno de los Jóvenes Turcos. Fue el primer asalto de una operación que no se detuvo hasta eliminar en los años siguientes a la mitad de la población de esa minoría cristiana, más de 1,5 millón de personas.

24.

CIUDAD DEL VATICANO: Joseph Ratzinger, Benedicto XVI, celebra la ceremonia de inicio de su pontificado como 265º Papa de la Iglesia Católica de 1.100 millones de fieles, ante 350 mil personas en la plaza de San Pedro y sus alrededores, que desbordaban el inmenso espacio hacia la avenida de la Conciliación y otras calles adyacentes. El Pontífice comenzó oficialmente su papado con un llamado a la unidad de todos los cristianos y también tendió su mano a los judíos y a los no creyentes. Treinta y siete jefes de Estado y de gobierno, asistieron a los ritos. Había 140 delegaciones extranjeras.

26.

REINO UNIDO: Brian Sedgemore, diputado laboralista, quien no renovará su banca en Hackney sur en el este de Londres, anuncia que abandona el Partido Laborista porque no soporta las "mentiras que dan dolor de estómago" sobre Irak y que "usen la política del miedo para conducir el Parlamento de una manera profundamente autoritaria para imponer leyes y medidas de orden".

27.

ITALIA: La Cámara de Diputados otorga un voto de confianza al nuevo gobierno que formó el primer ministro Silvio Berlusconi la semana pasada, en un intento de poner fin a la crisis política que sacude a ese país desde hace casi un mes.

28.

FRANCIA: La policía detiene a un hombre clave de la dirección de ETA, Peio Eskizabel alias "Xerpa", quien se olvidó una bolsa de ropa sucia con una pistola y documentos falsos en una lavandería y dos días después volvió a buscarla. Lo esperaban fuerzas antiterroristas que detuvieron al olvidadizo e imprudente dirigente etarra y a otro militante prófugo desde 2001.

El ministro del Interior español, José Antonio Alonso, en una rueda de prensa donde explicó que Eskizabel era un dirigente histórico de ETA, actualmente jefe del aparato internacional de la organización vasca, responsable de las compras de armas y explosivos y posible sucesor del legendario Mikel Albizu Iriarte, "Mikel Antza" como cabeza política de la agrupación.

REINO UNIDO: Se filtra a la prensa un documento secreto del procurador del reino, Lord Peter Goldsmith, que pone en duda las bases jurídicas para desencadenar el conflicto y otra declaración donde el funcionario la justifica ante el Parlamento 10 días después. El memorando es finalmente publicado en su totalidad por orden del primer ministro Tony Blair, después de que el partido se alineó para defenderlo públicamente y salvar una victoria electoral.

30.

UE: El presidente del Parlamento europeo, Josep Borrell, advierte de que "Europa tendrá un problema si en el referéndum francés sobre la Constitución Europea triunfa el 'no'", a la vez que le resta importancia a las encuestas.

CIUDAD DEL VATICANO: El Papa Benedicto XVI se ha trasladado definitivamente a sus dependencias privadas en el Palacio Apostólico vaticano, las mismas que ocupaba Juan Pablo II, y ha continuado con nuevos nombramientos, como el de Angelo Sodano como decano del Colegio Cardenalicio.

## MAYO

2.

CIUDAD DEL VATICANO: En su primera aparición desde la ventana de los aposentos papales del tercer piso del Palacio Apostólico, el nuevo papa Benedicto XVI expresa en

su discurso "que no falte trabajo, especialmente para los jóvenes y que las condiciones de trabajo respeten la dignidad del ser humano".

5.

5.

REINO UNIDO: Tras las elecciones, el Nuevo Laborismo continuará en el poder en un tercer mandato, por primera vez en su historia, pero pierde la mayoría de 161 a 66 bancas. El primer ministro Tony Blair admite el golpe al sostener, luego de las elecciones, que los británicos le dieron "un tercer mandato histórico con una mayoría reducida", y reconoció que "Irak ha sido un tema que ha dividido al país".

7.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente de los EE.UU., George W. Bush, acepta la responsabilidad de EE.UU. en la partición europea, criticando la histórica cumbre de Yalta entre Franklin Roosevelt por su país, Josef Stalin por la URSS y Winston Churchill por Gran Bretaña.

9.

ALEMANIA: Durante un discurso dado con motivo de los sesenta años de la capitulación de la Alemania nazi ante las fuerzas aliadas hace sesenta años, el presidente Horst Koehler manifiesta que "los alemanes evocamos con horror y vergüenza la Segunda Guerra Mundial desatada por Alemania y el Holocausto cometido por alemanes" "Tenemos que mantener viva la memoria y ocuparnos de que no suceda nunca más. No hay punto final".

CIUDAD DEL VATICANO: En la Jornada Mundial de las Comunicaciones, el papa Benedicto XVI destaca, durante su tradicional oración en el Vaticano, la influencia de los medios de comunicación en el mundo que, afirmó, pueden "propagar la paz" o "fomentar la violencia", a la vez que apela a la "responsabilidad personal" de los periodistas para la búsqueda del "bien común".

10.

POLONIA: Se inaugura oficialmente el Monumento a los Judíos Asesinados de Europa.

ESPAÑA: El gobierno socialista de José Luis Rodríguez Zapatero, a través del ministro de Justicia, Juan Fernando López Aguilar, garantiza a los españoles que el primogénito de los príncipes de Asturias, que nacerá en noviembre, heredará el trono aunque sea niña.

ITALIA: El primer ministro Silvio Berlusconi ha triplicado su patrimonio familiar, gracias al "efecto gobierno". Sus empresas valían 3.150 millones de euros en 1994 y ahora se estima que valen 9.587 millones, o sea unos 12.500 millones de dólares al cambio actual con el euro.

12.

CIUDAD DEL VATICANO: El Papa Joseph Ratzinger recibe a los 174 embajadores acreditados ante la sede apostólica y, en su primer discurso al cuerpo diplomático, lanza un claro mensaje a China invitándola a establecer relaciones bilaterales.

FRANCIA: Los diputados aprueban una ley de sobre paridad laboral, que será sometido al visto bueno de los senadores el 14 de junio, a fin de suprimir en cinco años las desigualdades salariales entre sexos, que rondarían el 20% en el país, y hacer compatibles la vida laboral y la familiar para millones de mujeres.

14.

ESPAÑA: Los socialistas piden el apoyo del Parlamento a una resolución para iniciar un diálogo entre el Ejecutivo de José Luis Rodríguez Zapatero y ETA, si la organización terrorista abandona las armas y sin pagar ningún precio político.

15.

ESPAÑA: ETA hace explotar cuatro bombas en empresas de Guipuzcoa que produjeron tres heridos y un fuerte repudio al grupo terrorista por las fuerzas políticas, incluidos los nacionalistas vascos democráticos.

17.

ESPAÑA: El jefe del gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero y los socialistas obtienen un importante triunfo cuando el Congreso de los Diputados aprueba por 192 contra 147, sin abstenciones, su moción de iniciar "una vía de diálogo con ETA" si la organización terrorista abandona la violencia y sin pagar ningún precio político.

21.

UE: Legisladores de España, Italia y Alemania reclaman una línea más dura frente a Cuba como consecuencia de la resonante expulsión de una decena de parlamentarios y periodistas que viajaron a la isla, donde se realiza una asamblea de disidentes.

REINO UNIDO: A pesar de las reacciones producidas por las primeras fotos, el diario The Sun vuelve a publicar imágenes de Saddam Hussein, en su intimidad.

22.

CIUDAD DEL VATICANO: El Papa Benedicto XVI pide en un mensaje dirigido a España que se respete la "libertad de conciencia" y que la Iglesia española sea "comprendida y aceptada en su verdadera naturaleza y misión".

23.

ITALIA: Un tribunal de Apelaciones de Milán condena a siete años de cárcel a uno de los más importantes colaboradores del premier Silvio Berlusconi por corromper a magistrados pero, por insuficiencia de pruebas, lo absuelve en otra causa paralela similar que favoreció a Berlusconi en la compra de la editorial Mondadori,

24.

ITALIA: La Organización para la Cooperación y el Desarrollo, que agrupa a las naciones industrializadas de Occidente, revela que la economía italiana cae sin remedio y corre riesgo de estrellarse pese a los esfuerzos del gobierno de Silvio Berlusconi para "mejorar" las cifras.

25.

ESPAÑA: La organización ETA hace explotar un coche bomba en el barrio de San Blas de Madrid, provocando seis heridos que requirieron hospitalización y la atención en un hospital de campaña de otras 51 personas afectadas de diversas maneras por el atentado.

FEDERACIÓN RUSA: Uno de los oleoductos de mayor importancia geoestratégica del mundo, impulsado por Occidente para acceder a las ricas reservas de petróleo del Mar Caspio, comienza a funcionar, con la apertura de un tramo en la república caucásica de Azerbaijón. Este ambicioso proyecto energético llevará un millón de barriles de crudo diarios al mercado mundial a través del Mediterráneo.

26.

ESPAÑA: La Justicia dicta prisión e impone una fianza de 400.000 euros contra Arnaldo Otegi, el líder del proscrito partido separatista vasco Batasuna, por el delito de "pertenencia al grupo terrorista ETA".

27.

FRANCIA: El presidente español José Luis Zapatero y el canciller alemán, Gerhard Schroeder participan de actos políticos en Francia apoyando al "Sí" en la votación que se hará para ratificar la Constitución Europea.

FEDERACIÓN RUSA: El líder checheno Shamil Basayev, a través de una página de internet, se atribuye la responsabilidad por el apagón que sumió a Moscú en el caos, el miércoles pasado.

29.

FRANCIA: Los resultados oficiales dan cuenta de que el 54,9% de los franceses votó por el No a la Constitución Europea, mientras el Sí consiguió el 45,1% y hubo una abstención del 29,5%.

CIUDAD DEL VATICANO: Ante 150 mil fieles reunidos en el Paseo Marítimo de la ciudad meridional de Bari, en la misa campal de clausura del Congreso Eucarístico Nacional italiano, el Papa anuncia en su primera viaje fuera de Roma que hará "gestos concretos para reconstruir la unidad de las Iglesias cristianas" separadas.

30.

FRANCIA: Tras conocerse el resultado de la votación por la Constitución Europea en Francia, trasciende que el primer ministro Jean Pierre Raffarin presentó su renuncia.

ALEMANIA: Por unanimidad, Angela Merkel es elegida candidata a canciller por la Unión Cristiano Demócrata (CDU) y la bávara Unión Cristiana Social (CSU).

FEDERACIÓN RUSA: Los cancilleres de Rusia, Serguéi Lavrov, y de Georgia, Salomé Zurabishvili anuncian que la Federación Rusa se comprometió a completar en 2008 la retirada de sus dos bases militares emplazadas en Georgia. El acuerdo pone fin a años de negociaciones y conflictos en la ex URSS.

31.

FRANCIA: El ex canciller y ahora ex ministro del Interior, Dominique de Villepin es designado primer ministro por el presidente Jacques Chirac, tras aceptarle la renuncia a Jean Pierre Raffarin. Su adversario, Nicolas Sarkozy, es el nuevo ministro de Estado, número 2 del gobierno.

SUIZA: La guerra comercial entre los gigantes aeronáuticos europeo, Airbus, y norteamericano, Boeing obliga a que los EE.UU. y la Unión Europea llevaran ante la Organización Mundial de Comercio su disputa por subsidios supuestamente ilegales a sus respectivas industrias aeronáuticas.

## **JUNIO**

1.

UE: La Constitución Europea es rechazada por el 61,6% de los holandeses, contra un 38,4% que votó a favor en el referéndum.

FRANCIA: El presidente Jacques Chirac invita a sus colegas de la Unión Europea a "tomar el tiempo necesario" para decidir los pasos siguientes, después del masivo rechazo a la Constitución europea en Francia.

2.

UE: Tras el rotundo rechazo de franceses y holandeses a la Constitución europea, el gobierno británico expresa "profundas dudas" sobre el futuro de la Unión Europea y sugirió que suspendería en forma indefinida el referéndum en su país, previsto para comienzos de 2006.

3.

VATICANO: Monseñor Stanislaw Dziwisz, secretario personal de Juan Pablo II durante casi 40 años y una especie de hijo espiritual de Karol Wojtyla, fallecido el 2 de abril, es nombrado arzobispo de Cracovia por el Papa Benedicto XVI.

ITALIA: El ministro de Trabajo, Roberto Maroni, propone abandonar la moneda única, el euro, y "volver a vieja la lira".

FEDERACIÓN RUSA: El histórico diario Izvestia pasa a control del Kremlin con la compra del 50,19% de su paquete accionario por parte de Gazprom, la poderosa compañía rusa de gas.

4.

UE: El canciller alemán, Gerhard Schroeder, y el presidente de Francia, Jacques Chirac, se reúnen en Berlín para diseñar una acción conjunta que les permita capear el terremoto político que vive el continente.

ESPAÑA: Una multitudinaria manifestación convocada por la Asociación de Víctimas del Terrorismo, con la plana mayor del opositor Partido Popular, recorre Madrid para oponerse a que el gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero negocie con ETA.

POLONIA: Sstanislaw Dziwisz, flamante arzobispo de Cracovia, revela que no quemó las notas del Pontífice pese al pedido del mismo Karol Wojtyla y que ha escrito "desde el primer día" un diario del pontificado del Papa polaco.

5.

REINO UNIDO: Fuentes oficiales dejan trascender que el gobierno británico congelará en forma indefinida el referéndum sobre la Constitución Europea, que tenía previsto para comienzos de 2006.

ESPAÑA: El presidente del Ejecutivo, José Luis Zapatero, afirma que "escucha con respeto" a la multitud que marchó el sábado por las calles de Madrid exigiendo al gobierno no negociar con ETA y la retirada de la moción aprobada por el Parlamento en favor de abrir vías de diálogo si la banda terrorista abandona la violencia.

6.

UE: En una declaración ante la Cámara de los Comunes británica, el canciller Jack Straw se escudó en el No francés y holandés para anunciar la suspensión del referéndum sobre la Constitución Europea, con el argumento de que los dirigentes europeos deben rediscutir juntos los hechos y el futuro.

8.

FRANCIA: En su primer gran examen oral delante de la Asamblea Nacional, el nuevo premier francés, Dominique de Villepin, presenta su plan político para sacar a Francia de la parálisis y combatir el desempleo.

ESPAÑA: La Iglesia da su respaldo expreso a la marcha convocada para el sábado 18 por organizaciones católicas contra la ley de matrimonio entre homosexuales.

SERBIA: Un descendiente de la familia real de Serbia, despojada del poder tras la II Guerra Mundial (1939-45) regresará a ese país de Europa central para "reclamar los bienes" de la corona y postularse como nueva "cabeza de Estado", anunció el propio Alexandre Karadjordjevich, hijo del Rey regente Pablo.

10.

UE: El presidente francés, Jacques Chirac, y el canciller alemán, Gerhard Schroeder, se reúnen en el palacio del Elíseo para afirmar "su unidad", y ratificar "la necesidad de continuar con la ampliación europea".

ESPAÑA: El grupo terrorista vasco ETA ataca el aeropuerto de Zaragoza disparando una granada de escaso poder mientras otro lanzagranadas se atascó y el proyectil quedó en el tubo de disparo.

VATICANO: El Papa afirma que las enseñanzas de la Iglesia en defensa de la castidad representan "el único medio seguro para combatir el sida (Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida), que está devastando el Africa negra, reiterando la oposición del Vaticano al uso de preservativos, una línea de principios intransigente a los que se oponen organismos internacionales, grupos científicos y gran parte de la opinión pública mundial.

11.

G8: Los ministros de Finanzas del G8 alcanzan un histórico acuerdo para la cancelación inmediata de la deuda de un puñado de país pobres, entre ellos Bolivia, Honduras y Nicaragua, por 40.000 millones de dólares.

13.

ITALIA: Con la decisiva movilización de la Iglesia Católica en favor de la abstención —el propio Benedicto XVI había llamado al boicot—, fracasa el referéndum popular votado para abolir en gran parte la ley de inseminación artificial, una de las más restrictivas de Europa. Fue declarado nulo al votar sólo el 25,9% de los casi 50 millones de ciudadanos convocados a las urnas.

UE: La UE admite el uso en las instituciones comunitarias de las lenguas cooficiales españolas, que no tendrán reconocimiento oficial pero que podrán ser utilizadas por los ciudadanos para dirigirse a la Unión y por los representantes autonómicos para hablar en las reuniones siempre que se pida con antelación.

15.

ESPAÑA: Son detenidos cinco implicados en los atentados del 11 de marzo de 2004 en Madrid y once miembros de una red que enviaba "mártires" a cometer atentados suicidas en Irak. Esta organización pertenecía a la red terrorista Ansar Al-Islam, liderada por el líder de la resistencia iraquí, el jordano Al Zarqawi, integrado en la red Al Qaeda.

16.

UE: La cumbre europea de los jefes de Estado y Gobierno reunida en Bruselas decide postergar la convocatoria a referéndum por el tratado constitucional y mantener "un período, una pausa de reflexión" con sus ciudadanos, después del No francés y holandés.

HUNGRÍA: Funcionarios y líderes políticos condenan la profanación de casi 130 tumbas en un cementerio judío de Budapest.

17.

UE: La discusión del tema presupuestario entre Gran Bretaña versus Francia entierra la cumbre de jefes de Estados europeos en Bruselas.

Jean Claude Juncker, el presidente de la Unión Europea y primer ministro de Luxemburgo, declara "No estamos en una crisis. Estamos en una profunda crisis".

REINO UNIDO: Una investigación de Scotland Yard hecha pública por la BBC da cuenta de que cientos de niños africanos son llevados a Gran Bretaña, en donde son asesinados dentro de rituales satánicos de algunos grupos fundamentalistas cristianos.

La prensa informa que el músico Bob Geldof amplió el número de conciertos Live 8 a beneficio de los países más pobres del mundo a Japón, Canadá y Sudáfrica, según informó ayer la prensa británica.

ALEMANIA: El gobierno rechaza la propuesta de Estados Unidos sobre la ampliación del Consejo de Seguridad de la ONU, al considerar que no es suficiente para subsanar el "desequilibrio" que reina en la composición del más alto foro de la ONU

17.

ESPAÑA: Una multitudinaria manifestación convocada por organizaciones católicas y con el respaldo de la Iglesia y el Partido Popular, marcha por el centro de Madrid en contra de la legalización de los matrimonios entre homosexuales.

El grupo vasco ETA anuncia que cesaba sus ataques contra políticos españoles electos, a lo que el gobierno contestó señalando que esta decisión era "absolutamente insuficiente" para iniciar

un diálogo y que los terroristas debían abandonar las armas.

20.

ESPAÑA: Cuatrocientos policías lanzan la Operación Avispa contra la mafia rusa y detuvieron a 28 personas, 22 de las cuales son considerados peligrosos "capos" con relevantes conexiones.

22.

FRANCIA: El ministro de Economía, Thierry Breton, declara que los franceses deben trabajar más y hasta después de los 65 años".

ESPAÑA: El Senado vetó por mayoría absoluta el proyecto de ley de matrimonio homosexual, que había aprobado la Cámara de Diputados también por mayoría absoluta.

23.

UE: El primer ministro británico, Tony Blair, se declara un "Europeo apasionado", a favor de "una Europa política" y con deseos de sacar a la Unión de la crisis en un ejercicio de "modernización" ante el Parlamento Europeo al asumir la presidencia de la Unión.

24.

ITALIA: La justicia ordena el arresto de 13 agentes de la CIA por el secuestro en Milán de un supuesto terrorista ultraslámico que fue trasladado a Egipto en una operación clandestina para ser interrogado.

ESPAÑA: La organización vasca ETA hace explotar un coche bomba en el estacionamiento del estadio de La Peineta, en Madrid, sin que se produjeran víctimas ni daños materiales importantes.

27.

ESPAÑA: Después de finalizar el recuento del voto gallego emigrante, Manuel Fraga Iribarne, de 82 años, se queda definitivamente sin mayoría absoluta en Galicia y será reemplazado por una coalición de izquierdas de socialistas y nacionalistas.

28.

VATICANO: Benedicto XVI presenta en una ceremonia litúrgica en la Sala Clementina del Palacio Apostólico vaticano el Compendio que resume el Catecismo Universal de la Iglesia, publicado en 1992. En 598 preguntas y sus respuestas desplegadas en 205 páginas, el texto está dirigido "con brevedad, claridad e integridad a todas las personas que viven en un mundo disperso y con múltiples mensajes y que desean conocer el camino de la vida, la verdad confiada por Dios a la Iglesia a través de su hijo".

Sólo 87 días después de su muerte comienza en la basílica de San Juan de Letrán el proceso de beatificación de Juan Pablo II.

ESPAÑA: Manuel Fraga Iribarne asume su derrota en las elecciones gallegas y asegura que no pedirá impugnaciones a los resultados que dieron la mayoría absoluta a una coalición de izquierda de socialistas y nacionalistas.

29.

ESPAÑA: El Parlamento aprueba la reforma de la ley de divorcio, que agiliza considerablemente los trámites, suprime la obligatoriedad de la separación previa y la necesidad de alegar causas para la ruptura matrimonial y establece la custodia compartida de los hijos.

ITALIA: El jefe del gobierno Silvio Berlusconi anuncia que será el candidato de la coalición de centroderecha en las elecciones legislativas de mayo de 2006, pese a la oposición de algunos de sus aliados y a la grave situación económica del país. La decisión del premier pone fin a los rumores sobre su retiro de la política.

30.

ESPAÑA: Los diputados españoles aprueban definitivamente la ley que autoriza los matrimonios homosexuales y el derecho a adoptar. La votación fue por mayoría absoluta, 187 votos contra 147 en contra, con lo que se superó el veto del Senado que había rechazado una primera sanción de las reformas del Código Civil por los diputados.

## **JULIO**

1.

ALEMANIA: El Bundestag niega la confianza al canciller federal, Gerhard Schröder, y allana el camino para la disolución de la Cámara por el presidente federal, Horst Köhler, y la convocatoria de elecciones anticipadas

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair, en ejercicio de la presidencia británica de la Unión, anuncia que la UE celebrará en otoño una cumbre sobre el modelo social europeo.

ITALIA: El primer ministro Silvio Berlusconi se reúne con el embajador de Estados Unidos, Mel Sembler, para pedirle explicaciones por el secuestro del imán de Milán Abu Omar, en 2003, por agentes de la CIA.

FEDERACIÓN RUSA: Once soldados de las tropas del Ministerio del Interior perecen en un atentado en Majashkalá, la capital de la república caucásica de Daguestán. Otras 22 personas resultaron heridas.

Los presidentes Hu Jintao y Vladimir Putin firman una declaración de acuerdo a la cual China y Rusia rechazan la injerencia exterior en materia de derechos humanos.

2.

REINO UNIDO: Se llevan a cabo una serie de conciertos musicales y una multitudinaria manifestación en Edimburgo, pidiendo al G8 se tomen en serio los problemas del medio ambiente y la pobreza de África.

TURQUÍA: La agencia de prensa Anatolia y la Compañía Nacional de Ferrocarriles informan que la explosión de una bomba colocada en las vías de un tren en el sureste causa la muerte de al menos seis personas.

3.

AUSTRIA: Apenas desmentidas las denuncias que vinculan al nuevo presidente de Irán, Mahmuh Ahmadineyad con la toma de la Embajada de EE UU en Teherán en 1979, el Gobierno austríaco anuncia que dispone de documentos que le acusan en el asesinato de un líder kurdo en Viena en 1989. El portavoz del Ministerio iraní de Exteriores, Hamid Reza Asefi, niega también esa implicación.

FEDERACIÓN RUSA: Los líderes de Francia, Jacques Chirac; de Alemania, Gerhard Schröder, y de Rusia, Vladímir Putin, celebran una cumbre informal en Svetlogorsk, en el enclave ruso de Kaliningrado, en la que hablaron de ampliar la cooperación entre Moscú y la

UE y discutieron la ayuda a los países más pobres de África, temas ecológicos, la reforma de la ONU y la seguridad energética.

ALEMANIA: La Alternativa Electoral Trabajo y Justicia Social (WASG), grupo de izquierdas formado en gran parte por políticos del Partido Socialdemócrata (SPD), vota en un congreso a favor de acudir a las elecciones que previsiblemente se celebrarán en septiembre en las listas del poscomunista PDS.

KOSOVO: El presidente de Kosovo, la región serbia de mayoría albanesa administrada desde 1999 por la comunidad internacional, Ibrahim Rugova, asegura que los atentados del sábado por la noche en Pristina tienen el objetivo de "desestabilizar el país".

ALBANIA: Elecciones en Albania. Tanto los socialistas del primer ministro Fatos Nano como los conservadores del ex presidente Sali Berisha se atribuyeron la victoria.

4.

ALEMANIA: Tras siete años en el Gobierno, la socialdemocracia intenta dar un giro social a su política. En el manifiesto electoral acordado en Berlín, el Partido Socialdemócrata (SPD) propone un impuesto para ricos, una profunda reforma de la sanidad pública, una reforma del impuesto de sociedades y la introducción del salario mínimo, entre otras medidas, aunque defiende los recortes que marcaron la última legislatura del canciller, Gerhard Schröder.

ALBANIA: Las elecciones parlamentarias cumplieron "sólo parcialmente" los requisitos internacionales, según informa Jorgen Grunnet, de la Organización para la Seguridad y Cooperación Europea (OSCE).

REINO UNIDO: Los países del G-8 se encaminan hacia un acuerdo a la baja sobre el cambio climático que, junto a África, constituye el núcleo de la cumbre de jefes de Estado o de Gobierno a llevarse a cabo en Gleneagles, en Escocia.

En una entrevista televisiva, el presidente de los EE.UU. George Bush admite que el problema del cambio climático se debe "hasta cierto punto" a la acción del hombre, pero rechazó la posibilidad de que se llegue a acuerdos que comprometan a su país a reducir las emisiones de gases invernadero.

UE: Los ministros del Interior de Francia, Nicolas Sarkozy; Italia, Giuseppe Pisanu; Reino Unido, Charles Clarke, y España, José Antonio Alonso, y el director general de la policía alemana, Gunther Krause, que sustituía al ministro Otto Schilly, se reúnen en la localidad francesa de Evian, a orillas del lago Lemán, con la problemática de la inmigración ilegal como tema central.

ITALIA: La prensa local informa que un dirigente del sindicato italiano Confederación General de los Trabajadores (CGIL), el principal del país, es asesinado a golpes en su apartamento de Catanzaro (capital de la región Calabria).

OSCE: La Asamblea Parlamentaria de la Organización para la Seguridad y Cooperación en Europa (OSCE) pide el cierre de la cárcel estadounidense en Guantánamo.

5.

UE: El núcleo europeo del G5 decide coordinar y reforzar cada vez más su política migratoria. Francia, España, Reino Unido, Italia y Alemania, los países que forman el llamado G-5 de la Unión para asuntos de Interior, adoptan una serie de medidas destinadas a fortalecer el control sobre la inmigración ilegal.

ALBANIA: La televisión pública informa que el Partido Democrático del ex presidente conservador Sali Berisha, actualmente en la oposición, se consolida como probable ganador de los comicios parlamentarios.

6.

UE: La Unión Europea se compromete en Gleneagles a dar 1.000 millones de euros al año entre 2007 y 2013 para que los países menos desarrollados puedan aumentar sus exportaciones.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair cuenta con sacar adelante la propuesta de condonar deuda por valor de 40.000 millones de dólares a 18 países, la mayoría de África; el compromiso para aumentar la ayuda al desarrollo en proporciones más bajas a las buscadas; y una declaración genérica para superar las grandes diferencias que separan a la Administración de George W. Bush y el resto del mundo sobre la adopción de medidas para reducir el calentamiento de la tierra.

7.

REINO UNIDO: Londres vive un ataque terrorista en cadena que produjo cerca de 60 muertos y más 700 heridos, 45 de ellos de gravedad, según los datos iniciales de la policía británica.

El Grupo de los Ocho cierra filas en torno al primer ministro británico, Tony Blair, a través de un comunicado conjunto y declaraciones individuales, a lo largo de la jornada, contra la operación terrorista en Londres.

La página *web* Elaf publica un comunicado en el que una organización que asegura pertenecer a Al Qaeda reivindica la cadena de atentados de Londres.

El presidente de la República Francesa, Jacques Chirac, anuncia que tras la primera jornada de reuniones del Grupo de los Ocho que siguió a los atentados terroristas de Londres, está prácticamente alcanzado el acuerdo en torno a las dos grandes propuestas del Gobierno británico: la condonación de 40.000 millones de dólares de deuda de 18 países y el cambio climático.

FEDERACIÓN YUGOSLAVA: Aleksandar Karadzic, hijo del antiguo jefe político de los serbios de Bosnia, Radovan Karadzic, es detenido por soldados de la OTAN en la localidad de Pale, cerca de Sarajevo, acusado de encubrir a su padre, hoy prófugo, al que el Tribunal Penal Internacional para la antigua Yugoslavia acusa de genocidio y crímenes contra la humanidad.

8.

REINO UNIDO: La reina Isabel visita el Royal London Hospital, que recibió a 208 de los 700 heridos en los atentados.

Cientos de musulmanes de decenas de nacionalidades asisten a la plegaria del viernes en la abarrotada mezquita de East London, cuyo imán, Abdul Qayyum, condenó con dureza los atentados terroristas contra Londres.

El primer ministro Tony Blair hace firmar a cada uno de los jefes de Estado y de Gobierno del G8, por primera vez en la historia de estas cumbres, un ejemplar de los acuerdos alcanzados.

UE: Se informa que los ministros de Interior y Justicia de la Unión Europea celebrarán el próximo miércoles una cumbre extraordinaria para analizar conjuntamente lo ocurrido en Londres y reforzar la lucha antiterrorista.

LUXEMBURGO: La batalla por el *sí* o por el *no* a la Constitución europea concluye en Luxemburgo de manera desigual, como a lo largo de la campaña. Partidos políticos, sindicatos,

asociaciones de alcaldes e intelectuales hacen sus últimos llamamientos en apoyo del texto ya rechazado por franceses y holandeses.

RUMANIA: Se produce la dimisión en bloque del Ejecutivo anunciada por el primer ministro, Calin Popescu Tariceanu.

ITALIA: El primer ministro Silvio Berlusconi asegura al término de la reunión del G8 en Gleneagles (Escocia), que a partir de septiembre retirará 300 soldados del contingente de 3.300 que su país tiene desplegados en Irak.

9.

REINO UNIDO: Scotland Yard explica que las tres bombas que explotaron el jueves en el metro de Londres estallaron de manera casi simultánea, entre las 8.50 y las 8.51 de la mañana, y no a intervalos, como se había dicho en un primer momento.

La policía de West Midlands ordena evacuar toda la zona de copas del centro de Birmingham tras recibir información de los servicios de inteligencia alertando sobre la posibilidad de un atentado terrorista.

ITALIA: El Gobierno da por finalizada una operación antiterrorista en Lombardía que se saldó con 142 detenciones, entre ellas numerosos árabes. Cincuenta y tres de los arrestados vivían ilegalmente en el país y están en marcha los mecanismos para su expulsión.

10.

REINO UNIDO: Scotland Yard está rastreando los correos electrónicos y llamadas y mensajes de móvil del día del atentado en Londres para obtener pistas que les lleven a identificar a los autores. El ministro del Interior, Charles Clarke, anuncia que el miércoles pedirá a la UE que legisle la obligatoriedad de guardar y entregar esos datos, como acordaron en marzo pasado los ministros de Interior de Alemania, España, Francia, Italia y Reino Unido.

La policía británica busca a Mustafá Setmariam Nasar, al que consideran sospechoso de haber organizado los atentados del jueves en Londres.

Miles de británicos, aún sobrecogidos por los atentados terroristas del pasado jueves, se concentran en The Mall, una gran avenida frente al palacio de Buckingham, para conmemorar el 60º aniversario del fin de la II Guerra Mundial.

La policía británica investiga varios ataques contra musulmanes ocurridos en el Reino Unido desde los atentados del jueves. Fuentes policiales citadas por la prensa británica hablaron de "unos 70 incidentes" en todo el país.

UE: Luxemburgo dice 'sí' a la Constitución europea.

11.

REINO UNIDO: Tony Blair se compromete a dar más poder a la policía y a los servicios de inteligencia de manera inmediata si las investigaciones de los atentados del 7 de julio demuestran que es necesario. Pero el primer ministro británico, que comparece ante los Comunes por primera vez desde los atentados del jueves, descarta que se adelante la revisión de la llamada Ley de Prevención del Terrorismo, que se aprobó en vísperas de Navidad y que está previsto que vuelva al Parlamento en otoño, para que una nueva versión de la ley entre en vigor en la primavera de 2006.

ONU: Durante la conmemoración del décimo aniversario de la matanza de Srebrenica Naciones Unidas reconoce "errores serios y graves" en la protección de las víctimas.

El presidente de Serbia, Borís Tadic, quien acudió a la ceremonia, promete que el principal responsable de la matanza, el general serbobosnio Ratko Mladic, será entregado a la justicia en cuestión de días.

HOLANDA: Mohamed Bouyeri, el joven holandés de ascendencia marroquí que el pasado 2 de noviembre asesinó en Amsterdam al cineasta Theo van Gogh, rechaza formalmente la competencia del tribunal que le juzga por el crimen.

ALEMANIA: Con el objetivo de equilibrar el maltrecho presupuesto alemán hasta 2013, Angela Merkel presenta en Berlín el programa electoral de la Democracia Cristiana, que aspira a gobernar Alemania a partir de septiembre.

12.

REINO UNIDO: La policía anuncia que ya ha identificado a tres de los cuatro presuntos autores de los atentados del 7 de julio, que proceden de la región de West Yorkshire, al norte de Inglaterra, y son británicos de origen paquistaní.

HOLANDA: Mohamed Bouyeri, el holandés de origen marroquí que asesinara al cineasta Theo van Gogh, asegura ante el tribunal que le juzga en Amsterdam que volvería a matar por motivos religiosos si le dejaran en libertad.

MÓNACO: Alberto Grimaldi, de 47 años, se convierte oficialmente en el príncipe Alberto II de Mónaco.

13.

REINO UNIDO: El primer ministro, Tony Blair, declara la guerra al extremismo religioso y prometió en los Comunes un paquete de medidas para combatir a quienes fomentan el terrorismo y el odio religioso, y para defender a la comunidad de 1,6 millones de musulmanes británicos de cualquier acoso.

La policía británica identifica a un cuarto supuesto terrorista que habría hecho explotar una bomba en el metro de King's Cross, en la línea de Piccadilly, causando la muerte de 21 personas.

UE: Los ministros del Interior y Justicia de la UE se manifiestan a favor de retener los datos de las comunicaciones telefónicas y electrónicas para perseguir a los terroristas. Incluso los países más reticentes, como Alemania, participaron del acuerdo.

FRANCIA: El ministro Nicolas Sarkozy confirma el restablecimiento de los controles fronterizos en Francia, que suspende así temporalmente la libre circulación prevista en el espacio Schengen, a la vez que pide una mayor vigilancia de las mezquitas en la UE.

ITALIA: La policía detiene a 174 sospechosos de terrorismo.

FRANCIA: El presidente Luiz Inácio Lula da Silva, arriba a París como invitado especial a la celebración de la fiesta nacional francesa.

ESPAÑA: El líder del Frente Polisario, Mohamed Abdelaziz, anuncia en Madrid que liberará rápidamente a los 408 prisioneros de guerra marroquíes que aún tiene encarcelados.

14.

REINO UNIDO: La policía confirma en privado que el cuarto hombre bomba podría ser un jamaicano nacionalizado británico de nombre Lindsey Germaine, aunque había dudas sobre la ortografía exacta. Los investigadores no quisieron ni confirmar ni desmentir las especulaciones de que se encuentra tras la pista del cerebro y del *ingeniero* de los atentados. El primero sería un británico de origen paquistaní que habría abandonado el Reino Unido un día antes de los atentados. El ingeniero sería un químico egipcio de 33 años que estudió en Estados Unidos y dio clases de Biología en Leeds.

ONU: El secretario general, Kofi Annan, asume la iniciativa española de una alianza de civilizaciones y lleva a cabo un llamamiento a la comunidad internacional para que se sume al proyecto. Annan creará un grupo de expertos que deberá presentar propuestas para poner fin al deterioro en las relaciones entre pueblos y naciones pertenecientes a distintas culturas.

FRANCIA: Francia celebra su fiesta nacional. El presidente Jacques Chirac explica la situación nacional ante sus compatriotas siguiendo la tradición, sin ofrecer remedios para los males que aquejan el país, pero sí una resistencia coriácea ante los golpes que ha recibido en los últimos meses.

UE: José Manuel Durão Barroso, presidente de la Comisión Europea, asegura en Pekín, en el inicio de una visita de cinco días, que potenciar las relaciones con China "es una prioridad para Europa".

16.

REINO UNIDO: Un total de 38 imanes (clérigos) y ulemas (eruditos) británicos califican de "completamente criminales, totalmente reprobables y absolutamente antiislámicos" los atentados de Londres. Imanes y ulemas piden a los musulmanes británicos que colaboren con la policía en la investigación y subrayan que los autores de los crímenes "no pueden ser considerados mártires".

En un discurso ante militantes laboristas, el primer ministro, Tony Blair, niega cualquier relación entre los atentados y la guerra de Irak.

FEDERACIÓN RUSA: Ocho personas resultan muertas en Chechenia al caer un helicóptero militar ruso Mi-8 en una zona montañosa del sur de la república caucásica, donde sigue activa la guerrilla independentista.

17.

REINO UNIDO: El Gobierno del primer ministro Tony Blair rechaza la apertura de una investigación para averiguar las razones por las que el MI5, la agencia dedicada al contraespionaje, no vigiló a Mohamed Sidiq Khan, el presunto jefe de los suicidas del 7-J. Un diario británico informó de que el MI5 tuvo constancia en 2004 de los contactos de Khan con un sospechoso de terrorismo. La agencia concluyó que Khan "no era una amenaza para la seguridad nacional" de Reino Unido y no lo sometió a control alguno.

ALEMANIA: El poscomunista Partido del Socialismo Democrático (PDS), cambió de nombre para no irritar a los potenciales votantes de la Alternativa Electoral Trabajo y Justicia Social (WASG) en el oeste del país, agrupación con la que acudirán a las elecciones de septiembre.

18.

ALEMANIA: El Tribunal Constitucional impide la extradición a España de Mamoun Darkazanli, un comerciante sirio nacionalizado alemán requerido por las autoridades españolas como sospechoso de servir de apoyo logístico y financiero a la organización terrorista Al Qaeda.

REINO UNIDO: El Real Instituto para Asuntos Internacionales (conocido como Chatham House), prestigioso foro de debate de política exterior en el Reino Unido, afirma que la invasión de Irak "ha ayudado a impulsar la red de propaganda, financiación y reclutamiento de Al Qaeda".

UE: Los ministros de Exteriores de la UE acuerdan enviar a Aceh (Indonesia) entre 200 y 250 militares desarmados y sin uniforme para vigilar el cumplimiento del acuerdo de paz suscrito el domingo entre el Gobierno indonesio y los separatistas del Movimiento para un Aceh Libre. Los ministros de Exteriores de Francia, Austria y Chipre comunican en Bruselas, a sus homólogos de la Unión, sus dudas sobre la conveniencia de abrir negociaciones de adhesión con Turquía el próximo 3 de octubre, la fecha fijada el pasado diciembre por los líderes de la UE.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladímir Putin indica que desea una mayor cooperación energética y militar con Turquía, tras entrevistarse con el primer ministro de ese país, Recep Tayyip Erdogan, en Sochi, en el mar Negro.

ESPAÑA: El senador Carlos Moreno de Caro asegura que el ex presidente del Gobierno Felipe González está mediando entre el Gobierno colombiano y la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN) para sacar adelante un acuerdo de paz.

ITALIA: El ministro de Exteriores Gianfranco Fini destituye de sus cargos a los vicepresidentes, a los componentes de la oficina de la presidencia y a los coordinadores regionales de Alianza Nacional (AN) y convoca para el próximo día 28 a la dirección de su partido.

19.

REINO UNIDO: Se informa que el Centro Conjunto de Análisis Terrorista vincula de forma directa la situación en Irak y el riesgo de atentados. El primer ministro, que el lunes rechazó esa relación, planteada también por uno de los más prestigiosos foros británicos en política exterior, insiste en que los atentados no tienen nada que ver con Irak e insinuó que decir lo contrario es hacer el juego a los terroristas.

La cúpula política del Reino Unido se reúne en Downing Street con una veintena larga de representantes de la comunidad musulmana para buscar soluciones a los problemas que pueden acabar llevando a una minoría de jóvenes a la radicalización y quién sabe si a convertirse en terroristas suicidas.

REINO UNIDO: En una declaración remitida al Parlamento de Westminster por el fiscal general, lord Peter Goldsmith, se informa que tres soldados británicos serán juzgados por crímenes de guerra, por los malos tratos infligidos a prisioneros iraquíes.

FRANCIA: Los dirigentes acogen ayer casi con honores de jefe de Estado a la candidata conservadora a la Cancillería alemana y favorita en los sondeos para suceder a Gerhard Schröder, Angela Merkel, quien defendió el papel del motor franco-alemán en la construcción europea.

FEDERACIÓN RUSA: Catorce personas perecen en un ataque de la guerrilla separatista en el norte de Chechenia, una zona poblada principalmente por prorrusos.

20.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair reconoce ante el Parlamento la necesidad de "establecer una red que esté presente en las comunidades" islámicas, mientras que su ministro del Interior, Charles Clarke, se refirió al "papel crucial del contraespionaje" para prevenir

ataques al anunciar las nuevas medidas antiterroristas, entre las que estará la creación de una base de datos de extremistas islámicos.

PORTUGAL: El ministro de Estado y Finanzas de Portugal, Luís Campos e Cunha, pide abandonar el Gobierno del socialista José Sócrates, cuatro meses después de la toma de posesión del Ejecutivo.

21.

REINO UNIDO: La red de transporte público de Londres se ve sacudida de nuevo por una réplica del ataque del 7 de julio: se produjeron cuatro explosiones casi simultáneas, tres en estaciones de metro, que fueron evacuadas, y otra posterior en un autobús. Las bombas no llegaron a estallar completamente. La policía sólo informó de la existencia de un herido.

ALEMANIA: El presidente federal Horst Köhler anuncia su decisión de disolver el Bundestag (Parlamento) y convocar elecciones el 18 de septiembre. El presidente argumentó que, ante los problemas del país -paro, deuda pública y el desafío de la globalización-, "Alemania necesita un Ejecutivo que pueda seguir sus objetivos con constancia y firmeza. Para ello, el Gobierno depende del apoyo de una mayoría fiable y con capacidad de maniobra en el Bundestag".

PORTUGAL: El economista Fernando Teixeira dos Santos asume el cargo de ministro de Estado y Hacienda, tras la inesperada dimisión de Luís Campos e Cunha.

23.

REINO UNIDO: Scotland Yard reconoce que la muerte de un sospechoso en el metro de Londres -tras recibir cinco impactos a quemarropa por parte de un policía, cuando se encontraba en el suelo, según relató un testigo a la BBC- fue el resultado de "un trágico error". El hombre, identificado como Jean Charles de Menezes, brasileño, de 27 años, había salido de una casa sometida a vigilancia y después, según la policía, hizo caso omiso de los avisos de los agentes. La policía detiene a dos personas durante la operación de caza y captura de los cuatro sospechosos de los atentados fallidos del jueves contra tres estaciones de metro y un autobús, calcados a los ataques que el 7 de julio provocaron 52 muertos además de los cuatro suicidas.

REINO UNIDO: Tanto Scotland Yard como el Foreign Office se disculpan por la muerte del joven brasileño al que la policía disparó cinco balas a la cabeza creyendo que era un terrorista que huía, pero se ratificaron en la práctica que definen como "tirar a matar para proteger". A su vez, el jefe de policía, Ian Blair, advirtió de que pueden ocurrir casos semejantes en el futuro. El

ministro de Exteriores, Jack Straw, subrayó que hay que "comprender la situación de enorme presión en que trabaja la policía". Pero su homólogo brasileño, Celso Amorim, se declaró en Londres "perplejo" por la muerte de un inocente.

25.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair se declara "desesperadamente afligido" por la muerte del brasileño Jean Charles de Menezes, de 27 años, quien recibió siete tiros en la cabeza y uno en el hombro al confundirlo la policía con un presunto suicida.

Tony Blair y su par francés, Dominique de Villepin, acuerdan impulsar cuatro medidas conjuntas de apoyo mutuo contra el terrorismo, que esperan compartir con Alemania, Italia y España.

26.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair no consigue convencer a la oposición para extender de las actuales dos semanas a tres meses la detención cautelar de los sospechosos de terrorismo, durante la segunda reunión del Gobierno y la oposición para pactar las nuevas medidas antiterroristas. El primer ministro y los líderes conservador y liberal-demócrata decidieron dejar las negociaciones para septiembre.

ESPAÑA: La policía investiga una supuesta conexión de radicales islamistas residentes en España y personas vinculadas a los autores de los atentados del 7-J en Londres.

HOLANDA: Mohamed Bouyeri, es condenado a reclusión perpetua por el asesinato del cineaste Theo van Gogh. La sentencia, considerada excepcional aunque también esperada, subraya la intención terrorista de un crimen "cometido en virtud de una interpretación extrema del islam".

REINO UNIDO: El anuncio del abandono de las armas por parte del Ejército Republicano Irlandés (IRA) parece una vez más inminente después de que Gerry Adams y otros dos dirigentes del Sinn Fein, el *brazo político* del grupo terrorista, hayan dejado el consejo militar del IRA.

27.

REINO UNIDO: La policía confirma la detención de Yasin Hassan Omar, de 24 años, sospechoso del atentado frustrado del pasado día 21 en la estación de metro de Warren Street, en Londres. Según la cadena de televisión estadounidense ABC, la policía encontró 16 bombas con metralla en el coche abandonado en el aeropuerto de Luton por los autores de la matanza del 7 de julio.

Cherie Blair, reconocida abogada y esposa del primer ministro británico, abre un frente público contra las propuestas del Ejecutivo laborista para endurecer la vigente legislación antiterrorista.

28.

REINO UNIDO: El Ejército Republicano Irlandés (IRA) da un paso "potencialmente histórico" al anunciar el abandono de las armas y respaldar el proceso político como camino para alcanzar su objetivo de la unidad de Irlanda. La declaración del Ejército Republicano Irlandés leída ante una cámara por uno de sus miembros históricos, abre las puertas a la definitiva consolidación de la paz en el Ulster.

Londres vive ayer un día de alerta general ante el temor de nuevos atentados. La policía realizó un despliegue de fuerzas nunca visto desde la Segunda Guerra Mundial para prevenir cualquier ataque, aunque no quiso hacer públicas las cifras del número de efectivos desplegados.

29.

REINO UNIDO: Se producen los arrestos de otros dos de los sospechosos de los fallidos atentados del 14 de julio, en sendos pisos en la capital londinense y después el del cuarto hombre, que había logrado abandonar el Reino Unido y fue localizado y detenido en Roma. Los investigadores alertan sobre la posibilidad de que exista un quinto terrorista, que pudo abandonar una bolsa con explosivos en un parque al oeste de Londres.

El Gobierno de Tony Blair da un claro respaldo al anuncio del IRA de abandonar la violencia al reanudar la reducción de su presencia militar en Irlanda del Norte sin esperar a que la banda terrorista ponga fuera de uso sus arsenales.

ITALIA: Romano Prodi, al inicio de la campaña para las primarias internas, anuncia que la coalición de centro-izquierda Unión retirará a los soldados italianos de Irak si gana las próximas elecciones, previstas para el primer semestre de 2006.

UE: Turquía ha dado el primer paso para reconocer a la República de Chipre al pactar con la presidencia de la Unión Europea la firma del acuerdo aduanero con los 25 países de la UE, que ambos materializaron anoche.

30.

REINO UNIDO: La agencia France Presse informa que un hombre muere y otro resulta herido durante un tiroteo entre facciones rivales unionistas en un barrio del norte de Belfast.

ITALIA: En sus primeras horas de detención, el presunto terrorista Osman Hussain, alias de Isaac Hamdi, de 27 años, ha contado a los jueces italianos su historia de *yihadista*, más por venganza que por amor al Corán.

REINO UNIDO: La policía cree que ya están detenidos los cuatro terroristas que intentaron atentar contra tres estaciones de metro y un autobús de Londres el 21 de julio.

UE: La República de Chipre expresa su "profundo pesar" por la resistencia de Turquía a reconocerla oficialmente, a pesar de haber firmado el viernes el protocolo que amplía el acuerdo aduanero de Ankara a los 10 nuevos Estados miembros de la UE.

31.

REINO UNIDO: La policía arresta en el condado de Sussex, cercano a Londres, a seis hombres y una mujer supuestamente vinculados con los atentados fallidos del 21 de julio. Con ellos son ya 18 los detenidos en el Reino Unido relacionados con los ataques contra tres estaciones de metro y un autobús.

UE: La Unión Europea advierte a Irán de que cualquier paso que dé para reanudar su programa nuclear será "inútil y perjudicial" para ese país.

## AGOSTO

1.

REINO UNIDO: El Gobierno se compromete a "desmilitarizar" Irlanda del Norte con un programa de retirada de tropas y desmantelamiento de instalaciones que fue duramente criticado por los líderes políticos unionistas. Para el año 2007, el Ejército británico verá su presencia reducida a 5.000 soldados y su papel limitado a las funciones que ejerce en el resto del Reino Unido.

La policía británica detiene en el sur de Londres a dos hombres supuestamente relacionados con los intentos de atentados del 21-J.

2.

REINO UNIDO: El diario británico Financial Times publica una nota hecha al ministro de Exteriores Jack Straw, quien econoce que "las cosas no marchan bien en Irak", en referencia a la situación de seguridad y los ataques de la insurgencia.

UE: La Comisión Europea sale al paso de las aparentes intenciones francesas de frenar el proceso de adhesión de Turquía a la Unión Europea al señalar que las condiciones fijadas para negociar ese ingreso han sido cumplidas por Ankara.

REINO UNIDO: En su primer encuentro con líderes musulmanes de Oldham (Manchester), el primero de los ocho que mantendrá este verano con representantes de la comunidad islámica, la secretaria de Estado de Interior, Hazel Blairs, asegura que nunca había apoyado cacheos en los transportes públicos con criterios raciales. La viceministra había declarado el domingo que los musulmanes debían acostumbrarse a ser registrados más veces.

3.

UE: La Unión Europea califica de muy buena señal la decisión de Irán de posponer hasta principios de la semana próxima la anunciada reanudación de la actividad nuclear en la central de Isfahán. Para Bruselas es prueba de que Teherán quiere negociar. El alivio de la tensión política se produjo después de que Mahmud Ahmadineyad, de 49 años, fuera investido como nuevo presidente iraní por el guía supremo, Alí Jamenei.

4.

FEDERACIÓN RUSA: El movimiento de defensa de los derechos humanos Memorial denuncia que bajo el pretexto de luchar contra el terrorismo, las autoridades rusas han emprendido una campaña de persecución contra los musulmanes en la que recurren a acusaciones falsas y a métodos violentos para arrancar confesiones.

5.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair declara que nadie debe dudar de que las reglas del juego han cambiado, en referencia a las nuevas medidas que tomará su Gobierno contra el terrorismo. El ministro del Interior británico, Charles Clarke, posee ya las facultades legales para expulsar del país o denegar la entrada a quienes supongan una amenaza para la seguridad

de Reino Unido. Pero en cuanto entren en vigor las nuevas medidas, también se podrá deportar a los acusados de fomentar el terrorismo.

UE: Los negociadores europeos presentan a Irán un paquete de amplia colaboración a cambio de que renuncie a todo tratamiento del mineral de uranio. Los europeos reconocen el derecho iraní a la energía nuclear y ofrecen a Teherán el combustible necesario, pero exigen que Irán lo entregue cuando esté gastado. La primera reacción iraní fue de rechazo a la propuesta, por considerar que incapacita al país para un desarrollo nuclear autónomo. Teherán confirmó además que reanudará sus actividades en la central nuclear de Isfahán.

FEDERACIÓN RUSA: Los equipos de rescate de la Armada rusa ganan la primera etapa de la carrera contrarreloj para salvar la vida de los siete hombres atrapados en un batiscafo militar a 190 metros de profundidad en el Pacífico. Los barcos que peinaban las profundidades de las aguas en la bahía de Berezóvskaya, 75 kilómetros al sur de Petropávlovsk (Kamchatka), lograron capturar al batiscafo, afirmó el comandante de la Flota del Pacífico, Víktor Fiódorov.

6.

FEDERACIÓN RUSA: La operación de rescate de los siete tripulantes del batiscafo militar ruso AS-28 atrapados en las profundidades del Pacífico llega a un punto culminante cuando el robot británico *Scorpio* se sumergió en la zona del siniestro y comenzó a cortar los cables metálicos que aprisionaban al batiscafo. Mientras tanto, los tripulantes se preparaban para ser evacuados.

REINO UNIDO: El ex ministro de Exteriores Robin Cook, de 59 años, fallece, después de sufrir un ataque al corazón durante la ascensión a un monte en Escocia.

7.

FEDERACIÓN RUSA: Son rescatados los siete tripulantes del batiscafo AS-28 atrapado en el fondo del Pacífico durante tres días con siete tripulantes.

REINO UNIDO: El dominical Teh Observer informa que la inteligencia saudí advirtió a principios de este año a la policía británica de que habían sido interceptadas llamadas de Younis Mohamed Ibrahim, un miembro de Al Qaeda asentado en el reino, que preparaba un atentado contra el Reino Unido junto a su lugarteniente Abdel Karim al Mejati.

8.

UE: Alemania, Francia y Reino Unido acusan al Gobierno de Irán de provocar deliberadamente una grave crisis internacional al reanudar en la planta de Isfahán la conversión de mineral de uranio en gas, un tratamiento previo al conflictivo enriquecimiento necesario para fabricar

combustible para centrales nucleares y compuestos para armas atómicas. Irán, además, respondió de manera oficial y en duros términos a la oferta de colaboración presentada por los europeos a cambio de su renuncia a la exploración nuclear independiente. Para el Gobierno de Teherán, la propuesta es un insulto, y con ella Occidente trata de imponer discriminaciones injustificadas.

REINO UNIDO: Tres hombres arrestados bajo la sospecha de haber sido los principales responsables de los atentados fallidos del 21 de julio comparecen ante el Tribunal de Bow Street.

9.

REINO UNIDO: El Gobierno estudia la creación de tribunales antiterroristas secretos con poder para determinar cuánto tiempo debe permanecer en prisión un sospechoso sin haber sido acusado de cargo alguno ni haber comparecido ante la justicia. Tales jueces estarían facultados para estudiar el contenido de cintas con escuchas telefónicas. En el proyecto del Gobierno se prevé además la figura de unos "abogados defensores especiales" que podrían acceder a las pruebas, pero a condición de que no se las desvelen a sus defendidos.

El sirio nacionalizado británico desde hace 20 años Omar Bakri Mohamed, uno de los tres predicadores radicales musulmanes a los que el fiscal general, lord Peter Goldsmith, quiere acusar de alta traición, salió el sábado de Reino Unido en dirección a Líbano.

Las autoridades egipcias liberan por falta de pruebas a Magdy el Nashar, el químico egipcio que había sido detenido en julio a petición de Reino Unido por sus presuntos vínculos con los atentados del pasado 7 de julio en Londres.

10.

REINO UNIDO: James Hart, el comisario responsable de la vigilancia del centro financiero de Londres, afirma en una entrevista al diario Financial Times que el atentado contra la City es sólo una cuestión de tiempo.

11.

REINO UNIDO: La policía detiene, con la intención de deportarlos, a 10 extranjeros cuya presencia en el país "no es favorable para el bien público por razones de seguridad nacional", según declaró el ministro del Interior, Charles Clarke, que emitió un comunicado en el que advertía de que no iba a revelar los nombres, pero informaba de que se encontraban en cárceles

seguras. No obstante, en seguida trascendió el nombre del predicador de origen jordano Abu Qutada, considerado en España como el referente espiritual de los suicidas de Leganés.

12.

REINO UNIDO: El ministro para Asuntos Constitucionales, Charles Falconer, declara que está preparando una ley para orientar a los jueces sobre cómo interpretar la Convención Europea de Derechos Humanos, de 1998. El objetivo es que los jueces no bloqueen las deportaciones de una persona supuestamente vinculada al terrorismo. El artículo 3 de la Convención impide deportar a alguien a algún país donde pueda ser maltratado.

Miles de personas asisten en Edimburgo al funeral de Robin Cook, el ex ministro de Exteriores fallecido el pasado día 6.

ITALIA: El Gobierno empieza a aplicar el conjunto de medidas antiterroristas aprobadas con urgencia el pasado 30 de julio. Seis islamistas radicales, de los que no se ha revelado el nombre, serán expulsados en las próximas horas pese a que sobre ellos grava solamente la sospecha de cooperación con el terrorismo, sin que la policía haya conseguido reunir indicios de delito en su conducta.

13.

ALEMANIA: El canciller Gerhard Schröder pide al presidente estadounidense, George Bush, que descarte un ataque armado a Irán.

15.

BULGARIA: El Partido Socialista Búlgaro (BSP), la Alianza Nacional Simeón II (NDSII) y el Movimiento por los Derechos y Libertades de la minoría turca firmaron un acuerdo para formar un Gobierno de coalición para el periodo 2005-2009 y que será dirigido por el líder socialista, Sergei Stanishev, de 39 años.

FINLANDIA: El Gobierno indonesio y el separatista Movimiento para un Aceh Libre firman en Helsinki, un histórico acuerdo de paz tras casi 30 años de guerra. En el llamado Memorándum de Entendimiento, ambas partes se comprometen a poner fin a las hostilidades que han asolado la remota provincia del norte de la isla de Sumatra y han causado la muerte de más de 15.000 personas.

El cumplimiento del acuerdo de paz estará controlado por una misión civil de observadores de la UE.

FEDERACIÓN RUSA: Las organizaciones nacionalistas están llamando a pasar de la propaganda al terror contra los que no son rusos y organizando grupos paramilitares. Cuentan ya con unos 15.000 combatientes adultos y hasta 50.000 adolescentes.

17.

ITALIA: El Tribunal de Apelación de Roma acuerda la extradición a Reino Unido del ciudadano etíope Hamdi Adus Isaac como presunto implicado en una serie de atentados fallidos cometidos en Londres el pasado 21 de julio.

ALEMANIA: Angela Merkel, de 51 años, la candidata democristiana (CDU/CSU) a la cancillería y clara favorita para acceder al cargo según los sondeos, presenta en Berlín a su equipo de políticos de apoyo con el que intenta recuperar el terreno perdido tras una serie de errores en el inicio de la campaña electoral. Entre los políticos que forman ese Gobierno en la sombra destaca el catedrático independiente Paul Kirchhof, un ex juez del Tribunal Constitucional que destacó por sus propuestas de reducir a 23 artículos las 253 leyes que constituyen la jungla del sistema impositivo alemán.

18.

ALEMANIA: Benedicto XVI reivindica la cristiandad de Europa ante decenas de miles de jóvenes reunidos en la ciudad alemana de Colonia. El Papa subrayó en la jornada inicial de su primer viaje al extranjero una de las ideas que parecían definir el proyecto de su pontificado, la regeneración del "continente más viejo" por la vía del cristianismo.

REINO UNIDO: Trasciende que el jefe de Scotland Yard, Ian Blair, intentó que la Comisión Independiente de Investigación de Quejas de la Policía no investigara la muerte del brasileño Jean Charles de Menezes, de 27 años, al que la policía mató el 22 de julio en el metro de Londres.

FEDERACIÓN RUSA: Rusia y China inician unas maniobras militares conjuntas sin precedentes en la historia de sus delicadas relaciones, mientras trataban de disipar los temores de que el entrenamiento conjunto pueda ser utilizado en contra de terceros.

BELARÚS: Políticos, intelectuales y líderes religiosos hacen pública una carta abierta en la que piden a la UE, Estados Unidos y los demás países democráticos crear una estrategia común para la democratización de Bielorrusia.

19.

ALEMANIA: El papa Benedicto XVI visita la sinagoga de Colonia destruida en 1938 por militantes del nazismo.

La Audiencia Territorial de Hamburgo condena al islamista marroquí Mounir el Motassadeq a siete años de cárcel por pertenencia a una asociación terrorista, pero no consideró probada su complicidad en los atentados del 11 de septiembre en Estados Unidos.

20.

CIUDAD DEL VATICANO: Benedicto XVI propone a los musulmanes que resistan "las presiones negativas del entorno" y cooperaran en la lucha contra el terrorismo, a la vez que calificó de "vergüenza" las guerras de religión y alertó sobre el riesgo de que el mundo se hunda en "las tinieblas de una nueva barbarie

21.

ALEMANIA: Benedicto XVI participa en la celebración de la misa en Marienfeld, durante las Jornadas Mundiales de la Juventud, con un auditorio cercano del millón de personas.

22.

REINO UNIDO: Alessandro Pereira, primo de Jean Charles de Menezes, el brasileño muerto hace un mes en Londres a manos de la policía, entrega, secundado por 150 manifestantes, un escrito en la residencia oficial del primer ministro, Tony Blair, en el número 10 de Downing Street.

24.

REINO UNIDO: Tras dos semanas de consulta con líderes musulmanes, el ministro del Interior, Charles Clarke, publica una lista con los "comportamientos inaceptables" vinculados al terrorismo que servirán de base para expulsar a una persona de Reino Unido.

25.

ALEMANIA: El Tribunal Federal Constitucional da vía libre en Karlsruhe a las elecciones federales del 18 de septiembre. Por siete votos contra uno, los jueces del más alto tribunal alemán rechazan la demanda de la diputada socialdemócrata Jelena Hoffmann y de Werner Schultz, de Los Verdes, contra la disolución del Parlamento Federal (Bundestag) y la convocatoria anticipada de elecciones. Políticos de todos los colores acogieron con satisfacción y alivio la decisión del Constitucional que elimina el último obstáculo para la celebración de los comicios.

FEDERACIÓN RUSA: El primer ministro de Ingushetia, Ibraguim Malságov, es hospitalizado después de haber sufrido un atentado, en el que pereció uno de sus guardaespaldas.

26.

FRANCIA: Diecisiete inmigrantes africanos muertos, entre ellos 14 niños, y una treintena de heridos es el dramático balance del incendio declarado en París, en un inmueble del bulevar Vincent Auriol, cerca del río Sena y del flamante barrio que rodea la Biblioteca Nacional.

REINO UNIDO: La periodista Sue Thomason, que viajaba en el tren en el cual se dieron los sucesos declaró a la comisión independiente que los policías que mataron al brasileño Jean Charles de Menezes la mañana del 22 de julio le estuvieron disparando durante 30 segundos.

UE: El presidente francés Jacques Chirac manifiesta ante el presidente de la Comisión, José Manuel Durão Barroso, que le visitaba en París, que la negativa de Ankara a reconocer a Chipre no sólo "plantea problemas jurídicos y políticos" sino que "no está en el espíritu que se espera de un candidato a la Unión".

27.

ALEMANIA: El Partido de la Izquierda, resultado de la fusión de los poscomunistas del Partido del Socialismo Democrático (PDS) y los disidentes socialdemócratas de la Alternativa por el Trabajo y la Justicia Social (WASG), aprueba en Berlín su programa electoral con un tajante rechazo del neoliberalismo y los recortes sociales de la Agenda 2010 del Gobierno de coalición de socialdemócratas (SPD) y Verdes del canciller Gerhard Schröder. Se presenta como oposición al resto de los partidos alemanes, con el ex presidente del SPD Oskar Lafontaine y el líder del PDS, Gregor Gysi, a la cabeza.

28.

ALEMANIA: La Unión Cristiano Demócrata de Alemania (CDU) cierra filas en torno a su presidenta y candidata a la Cancillería, Angela Merkel, de 51 años, en un congreso electoral celebrado en Dortmund.

29.

FRANCIA: El presidente Jacques Chirac da a conocer una lista que habría elaborado de intenciones para los últimos 20 meses de su mandato.

Un nuevo incendio en un viejo edificio del barrio del Marais, en el centro de París, en el que vivían inmigrantes de Costa de Marfil, se lleva la vida de siete personas, entre ellas un niño de seis años, sólo cuatro días después de que las llamas acabaran con la vida de 17 personas.

POLONIA: Se celebra el 25º aniversario de la firma de los acuerdos de Gdansk, que desencadenaron el proceso que acabó con el comunismo en Europa.

El líder de la huelga del legendario astillero de Gdansk y primer presidente poscomunista, Lech Walesa, anunció su baja de Solidaridad.

31.

UE: La presidencia de turno de la Unión Europea, que actualmente ejerce Reino Unido, condenó los "ataques de mortero" que provocaron una avalancha de peregrinos chiíes en un puente de Bagdad, donde murieron más de 800 personas.

PORTUGAL: Mário Soares, ex primer ministro y ex presidente de la República de Portugal, anuncia que vuelve a ser candidato a ocupar el cargo de jefe de Estado en las elecciones presidenciales del próximo enero.

REINO UNIDO: Kenneth Clarke anuncia que, tras sus intentos de 1997 y en 2001 al liderazgo de los tories (intentos en los cuales perdió) piensa intentarlo una tercera vez.

ALEMANIA: El canciller federal, el socialdemócrata Gerhard Schröder, afirma en el congreso electoral del Partido Socialdemócrata de Alemania (SPD) en Berlín que "no hay nada decidido" y la elección del próximo día 18 "se decidirá en los últimos 14 días".

UE: Los embajadores de los Estados miembros en la Unión Europea encuentran un punto de acuerdo para desbloquear el proceso de adhesión de Turquía.

FEDERACIÓN RUSA: La ciudad de Beslán honra a sus 331 víctimas, un año después del día en el cual un grupo de terroristas irrumpió en el patio de la escuela número uno. Las madres de los niños muertos señalan al presidente Putin como responsable de la tragedia.

## SETIEMBRE

1.

UE: Jack Straw, ministro de Exteriores británico, expresa su plena confianza en que las negociaciones para la adhesión de Turquía comenzarán, como está previsto, el próximo 3 de octubre. Sin embargo, los ministros de Exteriores de la Unión acuerdan que las negociaciones estarán supeditadas al pleno cumplimiento por Ankara de sus obligaciones para con la Unión. En caso contrario no se abrirán los capítulos correspondientes y se paralizará el proceso. Los UE advierte a Irán de que no debe subestimar a Europa, dado que se presume que si la República de Irán continúa con su plan nuclear, se tornará inevitable la remisión del asunto al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

FEDERACIÓN RUSA: Se conmemora en Beslán (Osetia del Norte) el primer aniversario de la tragedia que se desarrolló en la escuela uno, cuando un grupo de terroristas tomó a más de mil rehenes en ese colegio, y después de tres días, se produjo la masacre que le costó la vida a 331 personas, 186 de ellos niños, y más de 700 heridos.

3.

FRANCIA: El presidente Jacques Chirac es ingresado de urgencia en el hospital militar de Val-de-Grâce, en París. Chirac ha sufrido "un pequeño accidente vascular que ha comportado trastornos de la visión que debieran desaparecer los próximos días".

5.

FEDERACIÓN RUSA: Mijaíl Jodorkovski, el encarcelado multimillonario y ex presidente de la petrolera Yukos, desde la cárcel moscovita Matróskaia Tishiná, anuncia que ha decidido participar directamente en la lucha política y ha aceptado presentarse a diputado.

FRANCIA: Cuatro chicas adolescentes de entre 16 y 18 años confiesan a la policía haber sido las autoras del incendio que causó 16 víctimas mortales, la madrugada del lunes, en un inmueble de 18 pisos de la localidad de L'Hay-les-Roses, a las afueras de París.

6.

REINO UNIDO: El ministro del Interior, Charles Clarke, amenaza con promover una reforma a la baja de la Convención Europea de Derechos Humanos si los jueces de este tribunal, no ajustan su jurisprudencia a la política antiterrorista defendida por Londres.

ALEMANIA: La candidata democristiana (CDU/CSU) a canciller, Angela Merkel, de 51 años, no consigue entenderse con la cúpula de la Federación Alemana de Sindicatos (DGB), cuyos dirigentes amenazan con defenderse, si ven en peligro derechos adquiridos de los trabajadores.

7.

FRANCIA: El ministro del Interior y presidente de la Unión para un Movimiento Popular (UMP), Nicolas Sarkozy, retoma la iniciativa con un contundente discurso sobre política económica de claro corte liberal, en la pugna que le enfrenta al primer ministro, Dominique de Villepin, por la sucesión de Jacques Chirac al frente de la derecha francesa.

8.

UCRANIA: El presidente Víktor Yúshenko, destituye al Gobierno en pleno como consecuencia de una crisis política -la más grave que viven los triunfadores de la *revolución naranja*- desatada por acusaciones de corrupción. A la dimisión del secretario de Estado, Alexandr Zínchenko, el fin de semana pasado, le siguió la del viceprimer ministro Nikolái Tomenko. Zínchenko, que fue jefe de la campaña presidencial de Yúshenko en el otoño de 2004, había acusado directamente a tres altos funcionarios cercanos al líder ucranio de corruptos.

FRANCIA: Para celebrar sus 100 días en la jefatura del Gobierno, el primer ministro Dominique de Villepin, acude a la localidad de Beauvais, en el departamento de Oise, para

visitar una escuela de formación profesional y decide enfrentarse a un piquete de sindicalistas que le recriminaban sus medidas para flexibilizar el mercado de trabajo.

ALEMANIA: En presencia del canciller Gerhard Schröder y el presidente ruso, Vladímir Putin, los representantes de la empresa rusa Gasprom y las alemanas Basf y Eon firman en Berlín el contrato para la construcción de un gasoducto de 1.200 kilómetros que costará 4.000 millones de euros y pasará a través del mar Báltico sin tocar terceros países.

UE: La Comisión Europea y los Gobiernos de la Unión deciden seguir con sus planes de armonizar la retención de datos de las comunicaciones en los Veinticinco para potenciar la lucha contra la delincuencia, pese a las advertencias del sector industrial de que las medidas que se preparan pueden no ser tan efectivas como se pretende y costar cientos de millones de euros.

9.

FRANCIA: Jacques Chirac abandona al mediodía el hospital militar de Val-de-Grâce, donde permaneció ingresado durante una semana por un "pequeño accidente vascular". El presidente aseguró encontrarse "en muy buena forma", y explicó que los médicos le habían recomendado que fuera "razonable" durante una semana.

UCRANIA: El nuevo secretario de Estado Oleg Ribachuk señala que el presidente Víktor Yúshenko propone en un principio a la ex primera ministra Yulia Timoshenko formar el nuevo Gobierno.

ESPAÑA: La UE da su aval a los planes de España y Francia, en colaboración con Marruecos, de crear una red euromediterránea de cooperación policial y judicial para luchar contra el terrorismo y la delincuencia organizada, propuesta que será adoptada oficialmente en la Conferencia Euromediterránea (Euromed) que se celebrará en Barcelona el próximo mes de noviembre.

10.

ALEMANIA: El canciller federal Gerhard Schröder, y su Partido Socialdemócrata de Alemania (SPD) capitalizan en un aumento de la intención de voto el miedo del electorado por los recortes sociales anunciados por la democracia cristiana (CDU/CSU).

11.

ALEMANIA: El congreso del Partido Liberal (FDP) manifiesta que sólo entrarán en un Gobierno con la democracia cristiana (CDU/CSU) y reclaman para el jefe de su grupo parlamentario, Wolfgang Gerhardt, de 61 años, la cartera de Exteriores.

12.

ALEMANIA: Los líderes de los seis partidos con posibilidades de superar en las elecciones alemanas del domingo la barrera del 5% de votos -y obtener, por tanto, representación en el futuro Parlamento Federal (Bundestag)- rechazan la formación de un Gobierno de coalición entre democristianos (CDU/CSU) y socialdemócratas (SPD).

REINO UNIDO: La erupción de la violencia protestante en Irlanda del Norte, que ha vivido este fin de semana los disturbios más graves de los últimos años, llevó ayer a Londres y a Washington a lanzar una advertencia a los líderes del unionismo político, que siguen sin condenar los incidentes.

NORUEGA: Los sondeos a pie de urna conceden una ajustadísima victoria a la alianza *rojo-verde* liderada por el Partido Laborista (socialdemócrata) en las elecciones.

13.

OTAN: Los ministros de Defensa de la OTAN debaten con intensidad el futuro de la Alianza a 10 o 15 años vista, sin tomar decisiones y sin ponerse de acuerdo sobre uno de los aspectos cruciales de la adaptación a los tiempos venideros, el de si la financiación de futuras operaciones debe contar con un fondo común. El actual régimen exige que cada país cargue con el coste que su participación supone.

14.

HOLANDA: Al menos 50 agentes especiales de la policía buscan a Claudia Melchers, de 37 años, secuestrada en la noche del lunes por unos desconocidos que penetraron en su domicilio de Ámsterdam.

ITALIA: A seis meses de las elecciones generales, Silvio Berlusconi quiere cambiar la ley electoral y acabar con el sistema mayoritario para volver al sistema proporcional de la antigua partitocracia. Para el líder de la oposición, Romano Prodi, "la democracia italiana está en peligro".

UE: Los embajadores de los Estados miembros ante la UE dan un nuevo paso en la dirección de alcanzar un acuerdo para el inicio de las conversaciones de adhesión de Turquía, previstas para el próximo 3 de octubre.

15.

REINO UNIDO: El ministro del Interior, Charles Clarke, ordena la detención y deportación de siete argelinos a los que considera una amenaza para la seguridad nacional.

16.

UE: Los ministros de Exteriores de Francia, Reino Unido y Alemania y el secretario general de Naciones Unidas se reúnen en Nueva York con el nuevo presidente de Irán, Mahmud Ahmadineyad, en un primer contacto promovido por Kofi Annan y encaminado a retomar las negociaciones sobre el programa nuclear iraní.

ALEMANIA: Jaap de Hoop Scheffer, secretario general de la OTAN, se manifiesta satisfecho por la calidad del debate político habido en Berlín durante la reunión informal de ministros de Defensa de la OTAN. Hablaron del papel de la organización a 10-15 años vista.

18.

ALEMANIA: Las elecciones federales no aclaran el futuro de Alemania y dejan al país sumido en la confusión y la incertidumbre sobre la coalición que gobernará el país. La aritmética electoral no permite una alianza demoliberal de centro-derecha entre la democracia cristiana y los liberales (FDP). Existe la posibilidad de formar un Gobierno de amplia mayoría con una gran coalición entre democristianos (CDU/CSU) y socialdemócratas (SPD), pero los dos grandes partidos reclaman para sí el derecho a formar Gobierno. La democracia cristiana (CDU/CSU), con Angela Merkel al frente, ha sido el partido más votado, con un 35,2%, apenas un 1% más que el 34,3% del SPD. La participación fue del 77,7% con 47.879.927 votantes.

REINO UNIDO: La BBC defiende su cobertura del huracán Katrina frente a las críticas lanzadas por Tony Blair en una conversación con el magnate mediático Rupert Murdoch, competidor directo y feroz crítico de la corporación pública. En un debate político en Nueva York, Murdoch reveló que el primer ministro británico le había confesado en privado que la cobertura de la BBC sobre el Katrina le había parecido "llena de odio a América".

19.

ALEMANIA: Los análisis posteriores a las elecciones federales coinciden en considerar a la presidenta de la Unión Demócrata Cristiana (CDU), Angela Merkel, de 51 años, como perdedora y se especula con su continuidad al frente del partido si no consigue formar una mayoría capaz de llevarla a la cancillería. Merkel intenta reforzar su debilitada posición dentro de las propias filas y hoy se presenta a la reelección como jefa del grupo parlamentario democristiano (CDU/CSU).

Los Verdes no quieren descartar ninguna opción a la hora de formar Gobierno, ni siquiera la de una "coalición Jamaica", nombre surgido la noche electoral para denominar la colaboración entre democristianos, cuyo color es el negro, verdes y liberales, que se distinguen por el amarillo.

La cúpula del Partido de la Izquierda se muestra en Berlín exultante por su resultado electoral, del 8,7%, que le ha permitido pasar de tener dos diputadas en el Bundestag (Parlamento) a 54. Sus candidatos insistieron en que no apoyarán a ningún Gobierno.

El presidente del partido liberal FDP, Guido Westerwelle, no descarta entrar en un Gobierno de coalición en el que también estén presentes Los Verdes.

UE: La Organización Internacional de Energía Atómica (OIEA) decide esta semana si envía el *dossier* sobre los planes nucleares de Irán al Consejo de Seguridad de la ONU. El objetivo es ejercer mayor presión para que Teherán ponga fin a la fabricación de combustible atómico y ofrezca transparencia sobre su programa nuclear.

Los embajadores de los 25 Estados miembros ante la Unión Europea aprueban, en una reunión extraordinaria, después de dos semanas de intensas negociaciones, el texto de la "contradecларación" en la que se establece la fórmula de reconocimiento de Chipre por parte de Turquía.

20.

UE: La Unión Europea propone al Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) transmitir al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas el *dossier* de Irán por violar sus obligaciones de garantías nucleares.

ALEMANIA: El grupo parlamentario democristiano (CDU/CSU) cierra filas tras su candidata a canciller Angela Merkel y la reeligió como su jefa con una abrumadora mayoría del 98%: de 222 diputados sólo tres votaron en su contra. Los socialdemócratas (SPD) también reeligieron al presidente del partido, Franz Müntefering, como jefe del grupo parlamentario con un 95% de votos: de 210 diputados, 200 votaron por Müntefering, ocho en contra y dos se abstuvieron.

UE: El exceso de celo británico impide la aprobación, por el Consejo de Ministros de la UE, de la declaración sobre Turquía, que el día anterior habían adoptado por unanimidad los embajadores de los Veinticinco.

Chipre rechaza la fórmula de la UE para que Turquía reconozca la isla.

UCRANIA: El presidente Víctor Yúshenko fracasa en el intento de que la Suprema Rada (el Parlamento) aprobara la candidatura de Yuri Yejanúrov para el cargo de primer ministro.

21.

UCRANIA: La ex primera ministra, Yulia Timoshenko, que fue destituida el 8 de septiembre, exhorta al presidente y antiguo aliado, Víctor Yúshenko, a volver a los principios e ideales que les condujeron a la victoria electoral y se brindó a formar de nuevo Gobierno.

UE: El presidente de la Comisión, el José Manuel Durão Barroso, anuncia su decisión de "pasar a la ofensiva" para sacar a Europa del atolladero en que se encuentra desde los *noes* de Francia y Holanda a la Constitución de la Unión Europea. Barroso emplazó al primer ministro británico, Tony Blair, que ejerce la presidencia semestral de la Unión Europea, a que "dedique toda su energía política" a aprobar las perspectivas financieras para 2007-2013 antes de fin de año como la primera medida "urgente" para reactivar la actividad comunitaria.

PORTUGAL: Los militares salen a las calles de Lisboa en protesta contra los cambios introducidos por el Gobierno del socialista José Sócrates. Los militares rechazan la modificación de los regímenes especiales de asistencia social, jubilación y progresión en la profesión de que actualmente gozan. La protesta fue la culminación de semanas de tensión entre

el poder político y las asociaciones que representan a los militares y a otros sectores de la Administración pública.

22.

ITALIA: La dimisión del ministro de Economía, Domenico Siniscalco, deja al descubierto el colapso que sufre la coalición. Berlusconi colocó al vicepresidente, Giulio Tremonti, en la cartera vacante.

ALEMANIA: La democracia cristiana (CDU/CSU) y el Partido Socialdemócrata de Alemania (SPD) insisten en exigir para sus respectivos líderes, Angela Merkel (CDU), de 51 años, y Gerhard Schröder (SPD), de 61 años, el cargo de canciller federal en un futuro Gobierno tras la entrevista de una hora celebrada en Berlín.

23.

ALEMANIA: La democracia cristiana (CDU/CSU) y Los Verdes llegan a la conclusión de que no existe una base común para formar un Gobierno entre ambos tras una reunión de hora y media ayer en Berlín. Los cuatro presidentes de los dos partidos se separaron sin acordar una nueva cita.

UE: El castellano es la quinta lengua más hablada en la UE, cuya ampliación a Veinticinco ha desplazado al francés al tercer lugar en beneficio del alemán y convertido al ruso en el séptimo idioma pese a no ser lengua oficial.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladímir Putin denuncia que la corrupción rampante en las regiones del Cáucaso y la ineficacia de sus autoridades alimenta el terrorismo y ahoga a la economía de la zona, la más pobre del país.

24.

REINO UNIDO: El juez Ragab Hasan, titular del juzgado de Basora, principal ciudad chíf del sur del país, ha emitido una orden de arresto contra los dos soldados británicos detenidos el lunes por la policía iraquí y rescatados después a la fuerza por sus compañeros, que los sacaron de la comisaría en la que encontraban presos.

UE: El Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) adopta una resolución que condena el programa nuclear de Irán y deja abierta la posibilidad de transferir el asunto al Consejo de Seguridad, pero no de forma inmediata. La resolución, propuesta por Reino Unido, Alemania y Francia, tuvo que ser sometida a votación debido a la falta de consenso entre los 35 miembros de la Junta de Gobernadores del OIEA.

25.

REINO UNIDO: Se anuncia que la Comisión Internacional Independiente sobre el Desarme de Irlanda del Norte garantizará que el IRA ha inutilizado todos sus arsenales. Al anuncio, que irá seguido de comunicados del IRA, de su brazo político el Sinn Fein, y de los Gobiernos de Londres y Dublín, asistirán los dos sacerdotes que han actuado como testigos en los actos de desarme.

ALEMANIA: El canciller Gerhard Schröder asegura, en una entrevista emitida por la televisión pública alemana ARD, que hará "todo para que la gran coalición se ponga en pie.

POLONIA: Los sondeos a pie de urna apuntan al mayor triunfo de la derecha polaca desde la transición del totalitarismo y al predominio, del ala conservadora sobre la liberal en el futuro Parlamento. Las encuestas concedían a Ley y Justicia (PiS) entre dos y tres puntos de ventaja sobre la Plataforma Cívica (PO), y ambas formaciones, que se han comprometido a gobernar juntas, sumarán una holgada mayoría de 303 diputados en un Parlamento de 460.

SUIZA: Los suizos aceptan en referéndum, con un 56% de votos, otorgar a los 10 nuevos Estados miembros de la UE el derecho a la libre circulación y el acceso al mercado de trabajo helvético. Esta decisión será efectiva a partir de 2011 e irá acompañada de numerosas medidas *antidumping* destinadas a controlar el hundimiento de los salarios. La victoria del *sí* logra así evitar un conflicto mayor con Bruselas.

FEDERACIÓN RUSA: La oposición de derecha al régimen de Vladímir Putin logra unirse durante la conferencia del partido liberal Yábloko y el congreso de la Unión de Fuerzas de Derecha (UFD), en los cuáles se aprobó una lista común para las elecciones a la Asamblea de Moscú del 4 de diciembre.

26.

REINO UNIDO: Irlanda del Norte da un paso histórico. La Comisión Internacional Independiente que controla el desarme de la provincia certificó que el Ejército Republicano Irlandés ha inutilizado sus armas.

Los unionistas radicales del reverendo Ian Paisley minimizan la importancia del desarme del IRA alegando que no habían visto pruebas documentales. El Sinn Fein, en cambio, considera que es hora de que regrese la autonomía.

FRANCIA: El ministro del Interior, Nicolas Sarkozy, presenta el anteproyecto de ley antiterrorista que el Ejecutivo tiene previsto aprobar en la Asamblea Nacional y que además de un endurecimiento de las penas para estos delitos contempla, entre otras cosas, el control de las comunicaciones telefónicas y por Internet; la generalización de la videovigilancia, especialmente en las zonas que la policía considera de especial interés como los alrededores de determinados comercios o de los lugares de culto, así como el control de los viajes a los llamados "países de riesgo".

POLONIA: Los dos principales partidos de la derecha, la gran triunfadora de las elecciones del domingo, acuerdan iniciar negociaciones para formar Gobierno.

UE: La iniciativa que promueve el presidente de la Comisión, José Manuel Barroso, para eliminar 70 proyectos de ley, aún en trámite, y para revisar el acervo comunitario (80.000 páginas que recogen toda la legislación de la UE) para potenciar la competitividad provoca una contundente respuesta de José Borrell y de los principales líderes de los grupos parlamentarios.

ALEMANIA: La Unión Cristiano Demócrata (CDU) impone tres condiciones para comenzar negociaciones de coalición con el partido socialdemócrata SPD. La primera y más importante es el reconocimiento por parte de los socialdemócratas de que el próximo canciller saldrá de las filas democristianas.

REINO UNIDO: El ministro de Hacienda, Gordon Brown, promete renovar el concepto del Nuevo Laborismo y reafirmando la necesidad de reforma de los servicios públicos. En su discurso en el congreso anual del Partido Laborista, Brown abordó cuestiones de política interior y exterior despejando el camino hacia un cambio ordenado de liderazgo en el Gobierno británico.

ITALIA: El Tribunal de Milán estima que Berlusconi habría falseado los balances de su *holding* familiar, Fininvest, para disponer de hasta mil millones de euros en *negro* destinados a efectuar

pagos a jueces y partidos políticos. El tribunal estimó también, sin embargo, que la falsedad en documento público ya no constituía delito.

27.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair se presenta en el congreso del Partido Laborista como un líder con una visión de futuro centrada en dos motores: el cambio y la reforma y habla ante los delegados reunidos en Brighton.

El reverendo Ian Paisley, líder del principal partido unionista de Irlanda del Norte, recrudence el tono de sus críticas al desarme del IRA, al afirmar que "la pistola no ha desaparecido de la política irlandesa" y descalificó a los testigos católicos y protestantes.

UE: El Parlamento Europeo rechaza el plan de cuatro Gobiernos comunitarios, entre ellos el británico, para controlar las comunicaciones electrónicas (*e-mails*).

La Comisión Europea acuerda la eliminación de 68 proyectos legales, de los que 11 son directivas, con el propósito de combatir "la elevada burocracia de las instituciones comunitarias".

ITALIA: Silvio Berlusconi comparece ante la Cámara de Diputados y el Senado para explicar la dimisión del ministro de Economía, Domenico Siniscalco, y la situación del gobernador del Banco de Italia, Antonio Fazio, que seguía aferrado a su puesto pese a todas las críticas.

28.

UE: Los parlamentarios europeos acuerdan aplazar indefinidamente la normalización de las relaciones aduaneras entre Turquía y la UE. En la misma sesión y también a iniciativa de los democristianos europeos, el Parlamento aprueba una resolución que exige a Turquía "el reconocimiento del genocidio sufrido por los armenios" y "a la República de Chipre" antes de la adhesión.

El Gobierno de Ankara amenaza con no concurrir el próximo lunes, fecha prevista para el inicio de las negociaciones de adhesión, si los Veinticinco insisten en imponerle nuevas condiciones.

FRANCIA: Una operación militar frente al puerto de Bastia, en Córcega, pone fin al secuestro del *Pascal Paoli*, un barco de pasajeros de la Sociedad Nacional Córcega-Mediterráneo (SNCM), por marinos del Sindicato de los Trabajadores Corsos (STC), próximo a los movimientos independentistas de la isla.

29.

FRANCIA: El Gobierno de Dominique de Villepin se enfrenta a su primera crisis. A la aparente firmeza de tomar al asalto, el miércoles, el buque de la Sociedad Nacional Córcega-Mediterráneo (SNCM) que había sido secuestrado por marinos del Sindicato de los Trabajadores Corsos (STC) en protesta por la privatización de esta naviera, le siguió la retirada del plan de privatización y la disposición a negociar con el sindicato.

AUSTRIA: Austria bloquea un acuerdo sobre el marco negociador necesario para el inicio de las negociaciones de adhesión de Turquía con la Unión Europea, que deberían empezar el lunes 3 de octubre. Lo hizo al exigir una modificación sustancial del texto del marco negociador al plantear que las relaciones con Ankara tengan como fin una "asociación privilegiada" y no "la adhesión" como miembro de pleno derecho. Ante esta nueva crisis, la presidencia británica convocó una reunión extraordinaria de los ministros de Exteriores para el domingo.

30.

ITALIA: La justicia emite esta semana tres nuevas órdenes de arresto contra los presuntos miembros de la CIA que el 17 de febrero de 2003 secuestraron en Milán a un ciudadano egipcio, sospechoso de cooperar con organizaciones terroristas islámicas.

REINO UNIDO: Trasciende Scotland Yard intentó evitar una investigación externa sobre la muerte de Jean Charles de Menezes, al que la policía asestó siete disparos en la cabeza tras confundirle con el presunto autor de uno de los cuatro atentados del 21 de julio en Londres.

HOLANDA: La fiscal del Tribunal Penal Internacional para la antigua Yugoslavia (TPIY), Carla del Ponte, se declara decepcionada en Zagreb de que todavía no haya sido capturado el general croata Ante Gotovina.

## **OCTUBRE**

1.

UE: Los miembros del Unión encuentran serias dificultades para acordar el formato para iniciar las negociaciones para el acceso de Turquía a la UE. Austria se resiste a ver a Turquía como un miembro más del club europeo e insiste en negociar sólo una "asociación privilegiada".

ESPAÑA: Enrique Iglesias, flamante secretario general de las cumbres iberoamericanas, afirma que el sistema regional sirve para "luchar en el mundo por que la globalización se traduzca en una mayor igualdad de oportunidades.

2.

UE: Los ministros de Exteriores de los Veinticinco fracasan en su intento de iniciar la negociación sobre el acceso de Turquía a la Unión Europea. El ministro británico de Asuntos Exteriores, Jack Straw, y el comisario para la Ampliación, Olli Rehn, se muestran incapaces de convencer a la titular de Exteriores de Austria, Ursula Plassnik, para que levantase el veto al acuerdo.

ALEMANIA: La Unión Demócrata Cristiana (CDU) gana el escaño del distrito Dresde 1, en el Estado federado de Sajonia en el este de Alemania, en la elección aplazada hace dos semanas por la muerte de una candidata. La CDU aumenta así a cuatro diputados su ventaja sobre el Partido Socialdemócrata de Alemania (SPD) en el futuro Parlamento federal (Bundestag) y refuerza la posición negociadora de su líder, Angela Merkel, en su exigencia del puesto de canciller en un Gobierno de gran coalición entre democristianos y los socialdemócratas de Gerhard Schröder.

AUSTRIA: El Partido Socialdemócrata Austriaco (SPOe) gobernará el sureño Estado de Estiria tras los comicios regionales, en los que el Partido Popular (OeVP) ha perdido el poder después de 60 años de gobierno.

REINO UNIDO: Scotland Yard difunde una imagen de gran nitidez de Hasib Hussain, de 18 años, presunto autor del atentado contra un autobús de la línea 30 el pasado 7 de julio en Londres. La policía no ha explicado si la fotografía, registrada con una cámara de seguridad en la estación de King's Cross, ha sido localizada ahora o ya la tenía desde hace tiempo.

3.

UE: La Unión Europea abre sus puertas en un acuerdo histórico para acoger la futura incorporación de Turquía. El Consejo de la Unión, reunido en Luxemburgo, logró unificar sus posiciones y acordar un nuevo marco de negociación que fue aceptado por las autoridades de Ankara.

CROACIA: Croacia ve despejado su camino hacia la integración en la Unión Europea al confirmar Carla del Ponte, fiscal del Tribunal Penal Internacional que juzga a los criminales de guerra balcánicos, que Zagreb "coopera plenamente" con su tribunal. Esa cooperación fue puesta como condición por la Unión para abrir el proceso de adhesión de Croacia y, una vez superada, ambos acordaron iniciar de inmediato las negociaciones.

ALEMANIA: El Partido Socialdemócrata (SPD) y la democracia cristiana (CDU/CSU) se lanzan a una carrera en defensa de las aspiraciones de sus líderes respectivos, el canciller, Gerhard Schröder, y la jefa de la CDU, Angela Merkel, a ocupar la jefatura de un Gobierno de gran coalición. Los democristianos exigen aclarar quién será canciller antes de entrar en negociaciones. El SPD se niegan a fijar de antemano quién ocupará la cancillería, aunque, por vez primera, Schröder dijo que no quiere ser un obstáculo para un Gobierno estable.

POLONIA: El candidato del partido Ley y Justicia (PiS, en sus siglas polacas) a primer ministro Kazimierz Marcinkiewicz, califica de "contra natura" la homosexualidad. El político añadió que el Estado debía intervenir para impedir a los homosexuales "infectar" a los demás con su comportamiento.

4.

FRANCIA: Se lleva a cabo una huelga general que, de acuerdo al El Gobierno de Dominique de Villepin, fue de muy relativo éxito. La cifra total de manifestantes parece estar bastante lejos del millón de personas que anunciaban los organizadores. El país no se paralizó, en buena parte gracias a que los transportes públicos siguieron funcionando, especialmente en París, donde los efectos de la huelga apenas se notaron ni en el metro ni en las líneas de cercanías.

CROACIA: El Gobierno, los partidos políticos y la prensa celebran como un triunfo el inicio de negociaciones de adhesión con la UE.

REINO UNIDO: Hablan frente al congreso del Partido Conservador a Kenneth Clarke y David Cameron, los dos candidatos que aspiran a liderar el partido para llevarlo hacia el centro.

5.

ALEMANIA: Las terceras conversaciones exploratorias sobre la posibilidad de un Gobierno de amplia base concluyen en Berlín con un amplio acuerdo sobre las cuestiones programáticas. Al mismo tiempo, se aplazaron para una cumbre "próxima" entre los cuatro máximos dirigentes de la CDU/CSU y el SPD, las llamadas cuestiones personales, entre ellas la más importante: quién ocupará la jefatura del Gobierno alemán.

REINO UNIDO: David Davis deja abierta la carrera por el liderazgo del Partido Conservador tras una intervención mediocre ante la militancia en el congreso del partido en Black-pool. La calurosa acogida que tuvieron la víspera los dos candidatos más centristas, Kenneth Clarke y David Cameron, contrastaron con los corteses aplausos otorgados a Davis.

FRANCIA: Álvaro Gil-Robles, primer comisario de Derechos Humanos del Consejo de Europa, será sucedido en abril del próximo año por el sueco Thomas Hammarberg, quien es elegido por 104 de los 230 votos emitidos por la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa, radicado en Estrasburgo.

SERBIA: El Gobierno de la República Srpska (entidad serbia de Bosnia-Herzegovina) abre la vía legal para investigar a miles de serbobosnios por su papel en la matanza de Srebrenica (julio de 1995), en la que más de 8.000 musulmanes fueron asesinados. Las autoridades han elaborado una lista de 19.473 soldados que estaban destinados en el enclave en las fechas de la masacre. Ésta incluye a 900 que siguen empleados en la Administración, el Ejército y la policía.

ESPAÑA: El ministro de Exteriores Miguel Ángel Moratinos destaca que la Cumbre Iberoamericana que se celebrará los próximos días 14 y 15 en la ciudad de Salamanca "marcará un punto de inflexión", con dos ambiciones concretas: dar voz a Iberoamérica "en el contexto internacional" y transformar el actual sistema diplomático de las cumbres en un verdadero "espacio político, económico, social, de justicia y libertad capaz de hacer frente a los retos del nuevo siglo".

REINO UNIDO: Un alto funcionario británico acusa a Irán de estar detrás de los ataques a las tropas británicas en el sur de Irak ocurridos en los últimos meses.

6.

REINO UNIDO: Tony Blair lanza en público la advertencia que en la víspera había hecho circular en privado: Irán está inmiscuyéndose en los asuntos iraquíes y el Reino Unido no se va a dejar intimidar por esas injerencias a la hora de exigir al régimen iraní el cumplimiento de sus obligaciones en materia de armamento nuclear.

La Agencia de Recuperación de Bienes realiza una serie de inspecciones para investigar numerosas propiedades presuntamente ligadas al granjero Thomas Slab Murphy, considerado por muchos el jefe del IRA. La investigación quiere dilucidar el origen de 250 propiedades valoradas en 44 millones de euros para aclarar si han sido obtenidas legalmente o a través del crimen organizado.

7.

NORUEGA: El Premio Nobel de la Paz 2005 es concedido al Organismo Internacional para la Energía Atómica (OIEA) y a su director general, Mohamed el Baradei, de 63 años, en reconocimiento de sus "esfuerzos para impedir que la energía nuclear se utilice para fines militares y por garantizar que la energía nuclear con fines pacíficos sea lo más segura posible".

HOLANDA: La Corte Penal Internacional (CPI), con sede en La Haya, ordena la busca y captura de cinco jefes del rebelde Ejército de Liberación del Señor (LRA) de Uganda. Los acusa de miles de asesinatos, torturas y del secuestro de niños y niñas para convertirlos en guerrilleros y esclavas sexuales, respectivamente. La Corte ha notificado esta orden de arresto tanto al Gobierno de Kampala como a los de Sudán y la República Democrática de Congo, donde se esconden.

8.

ALEMANIA: La líder de la democracia cristiana (CDU), Angela Merkel, está preparada para reemplazar al socialdemócrata Gerhard Schröder en la cancillería como consecuencia de un acuerdo político que dejará a éste fuera del panorama político nacional.

9.

ITALIA: Los partidos del centro-izquierda se echan a la calle, para protestar contra la ley presupuestaria del Gobierno y, sobre todo, contra la reforma de la ley electoral pocos meses antes de las elecciones.

POLONIA: El candidato de la derecha liberal, Donald Tusk es el más votado en la primera vuelta de las elecciones presidenciales, según los resultados provisionales, que le otorgaban el 34,8% de los votos. Tusk se medirá dentro de 15 días al conservador Lech Kaczynski, que obtuvo el 33,3%.

PORTUGAL: El pueblo es convocado para elegir a 308 alcaldes y 40.000 representantes municipales, durante una jornada que acaba con la derrota del Partido Socialista.

10.

ALEMANIA: Las comisiones ejecutivas del SPD, CDU y CSU aprueban la candidatura de Merkel a la cancillería e iniciar el próximo lunes la negociación del programa de gobierno de la gran coalición.

POLONIA: La derecha consigue la en las elecciones presidenciales, pero el nombre del presidente será decidido en función a los de izquierdas y los agrarios Con los resultados al 100%, el liberal Donald Tusk supera por sólo tres puntos al conservador Lech Kaczynski. Andrzej Lepper, caudillo del partido, se ha convertido así en el árbitro de la segunda vuelta del día 23.

11.

HOLANDA: Tres antiguos oficiales serbios del Ejército yugoslavo comparecen juntos ante el Tribunal Penal Internacional para la antigua Yugoslavia (TPIY) acusados de crímenes de guerra y contra la humanidad.

ESPAÑA: El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, responde a la petición de sindicatos y empresarios de España, Portugal y América Latina de promover el diálogo social. Tras recibir la Declaración Conjunta de las Organizaciones Sindicales y Empresariales de la Comunidad Iberoamericana, Zapatero anuncia que propondrá en la Cumbre Iberoamericana de Salamanca la creación de un Consejo Económico y Social.

12.

ALEMANIA: El canciller federal, el socialdemócrata Gerhard Schröder (SPD), de 61 años, anuncia "de forma definitiva" que no ocupará un puesto en el Gobierno de gran coalición entre democristianos (CDU/CSU) y socialdemócratas (SPD) que presidirá Angela Merkel, de 51 años. Al mismo tiempo confirmó Schröder su presencia en la negociación de un contrato de Gobierno que debe concluir antes del 12 de noviembre.

13.

FEDERACIÓN RUSA: Agrupaciones islámicas perpetran ataques simultáneos contra una serie de edificios públicos de Nálchik, capital de Kabardino-Balkaria. El número de atacantes oscila, según las diferentes fuentes, entre 60 y 300, mientras que las víctimas mortales se sitúan entre 44 y 85. Los blancos de los ataques fueron las sedes del Ministerio del Interior y del Servicio de Seguridad y varias comisarías.

Arsén Kanókov, presidente de Kabardino-Balkaria, aseguró que en los ataques contra Nálchik participaron combatientes de la organización Yamat Yarmuk, el más importante grupo extremista de esa república.

ALEMANIA: El Partido Socialdemócrata de Alemania (SPD) publica los nombres de los ocho ministros de las carteras que le corresponden en un Gobierno de gran coalición con los democristianos (CDU/CSU). Los nombres más destacados son los del presidente del SPD, Franz Müntefering, de 65 años, que será vicescanciller y ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, y el del futuro ministro de Exteriores, Frank Steinmeier, de 49 años, actual secretario de Estado, jefe de la Cancillería y hombre de confianza de Gerhard Schröder.

FRANCIA: Los descendientes de algunos de los 1,5 millones de armenios muertos bajo el Imperio Otomano en 1915 van a recibir una indemnización conjunta de 17 millones de dólares (unos 14 millones de euros) de la compañía aseguradora como seguros de vida no abonados.

ESPAÑA: Se inicia en Salamanca la 15ª Cumbre Iberoamericana con la decisión de apoyar la demanda de extradición presentada a EE UU por Venezuela del presunto terrorista anticastrista Luis Posada Carriles, que Washington rechaza por desconfianza hacia la justicia venezolana. Asimismo, la declaración final destacará la cooperación y proyección internacional de la región. Más de 120 empresarios celebraron en un hotel a las afueras de Salamanca el primer encuentro en el marco de una cumbre iberoamericana. La jornada tiene como objetivo consensuar una serie de peticiones y recomendaciones que el secretario general de la Cumbre Iberoamericana, Enrique Iglesias, deberá transmitir a los jefes de Estado. Entre éstas, piden un pacto social y

político en los países latinoamericanos que dé continuidad a las reformas económicas y una mayor seguridad jurídica para sus inversiones.

El secretario general de la ONU, Kofi Annan, expresa al presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, su apoyo a la iniciativa hispano-marroquí para celebrar una conferencia sobre la inmigración africana hacia Europa.

14.

ESPAÑA: El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, propone la creación de un "modelo iberoamericano para la gestión de las migraciones", es decir, un consenso sobre el ordenamiento de los flujos de personas.

La Fundación para los Derechos Humanos en Cuba presenta en la Audiencia Nacional una querrela por genocidio, crímenes contra la humanidad, torturas y terrorismo contra el presidente cubano, Fidel Castro y su hermano Raúl.

La iniciativa española para la condonación de deuda a cambio de inversiones en educación cobra fuerza en la cumbre de Salamanca. En las conclusiones que los empresarios y las organizaciones sociales presentaron a los jefes de Estado iberoamericanos, la educación aparece como un objetivo clave para lograr la estabilidad y el desarrollo equitativo de los latinoamericanos.

La Embajada de EE UU en Madrid emite una declaración en la que expresa su "inquietud" por las informaciones de prensa sobre el contenido de las dos resoluciones relacionadas con Cuba, aprobadas el jueves por los ministros de Asuntos Exteriores de los 22.

ONU: El secretario general Kofi Annan, pide a la 15ª Cumbre Iberoamericana que "no tenga mayor prioridad que avanzar en la erradicación de la pobreza" a la vez que apremia a los 22 líderes reunidos en Salamanca para que eliminen las barreras que obstruyen el libre comercio.

FEDERACIÓN RUSA: Los últimos focos de resistencia que existían en Nálchik -la capital de Kabardino-Balkaria, son aniquilados por las fuerzas de seguridad. Jachim Shoguénov, ministro del Interior de esa república norcaucásica afirma que en los combates murieron 91 extremistas y otros 36 fueron detenidos.

HOLANDA: Siete personas son detenidas por la policía holandesa en tres operaciones antiterroristas efectuadas en Amsterdam, La Haya, Almere y Leiden, al oeste del país.

15.

ESPAÑA: La 15ª Cumbre Iberoamericana establece en sus conclusiones que nada es tan urgente en América Latina como afrontar en democracia los desafíos de la pobreza, y lograr un desarrollo sostenible mediante el fortalecimiento institucional y políticas de inclusión social, centradas en la educación y el derecho al trabajo.

16.

ITALIA: Romano Prodi es elegido por casi tres millones de italianos como rival de Silvio Berlusconi en las próximas elecciones generales. Los primeros recuentos, a medianoche, atribuían a Prodi el 70% de los votos.

ALEMANIA: El partido ecopacifista Los Verdes celebra un congreso en busca de nuevos horizontes, de líderes y de ubicación política, después de siete años en el Gobierno federal en coalición con los socialdemócratas (SPD) y de haber perdido todos los puestos en los Gobiernos de los Estados federados.

17.

ALEMANIA: Angela Merkel anuncia los nombres de los siete democristianos que ocuparán carteras en su Gabinete.

OTÁN: El Consejo Atlántico decide el envío inmediato de una fuerza militar a Pakistán en apoyo de las víctimas del terremoto del pasado día 8, que causó más de 40.000 muertos. Los embajadores aliados acordaron movilizar la Fuerza de Reacción Rápida (NFR).

FRANCIA: Zuheir Mohamed Asediq, de 37 años, agente de los servicios secretos sirios, es detenido por la policía francesa en la localidad de Chatou, en las cercanías de París, acusado de estar implicado en el asesinato del ex primer ministro libanés Rafik Hariri y 20 personas más en un atentado perpetrado el pasado 14 de febrero en Beirut.

18.

ALEMANIA: El Parlamento Federal inaugura en su histórica sede del Reichstag en Berlín la 16ª legislatura de la Alemania de la posguerra. El nuevo Bundestag vota por una abrumadora mayoría -casi un 92%- al democristiano Norbert Lammert (CDU), de 56 años, como presidente.

19.

UE: La Comisión Europea presenta un plan de reformas y medidas específicas para afrontar los desafíos de la globalización con el objetivo de mantener los valores europeos que configuran "la economía social de mercado".

ESPAÑA: El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, expresa un decidido apoyo a la política de seguridad del presidente de la Autoridad Palestina, Mahmud Abbas, según informan fuentes diplomáticas españolas tras la primera visita oficial a España del sucesor de Yasir Arafat.

20.

AZERBAIYÁN: Varios altos funcionarios, entre ellos cuatro ministros y el presidente de la compañía petrolera estatal Azpetrol, han sido cesados o encarcelados en una purga desencadenada por un supuesto golpe de Estado contra el régimen de Ilján Aliev.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair, actual presidente de la UE, invita a los líderes europeos a centrar el debate "sobre las oportunidades y desafíos de la globalización" en la cumbre que se celebrará el próximo jueves en el palacio de Hampton Court, cerca de Londres.

PORTUGAL: Aníbal Cavaco Silva, ex primer ministro, anuncia su candidatura a las elecciones presidenciales del próximo mes de enero.

ITALIA: La Cámara de los Diputados aprueba, de forma definitiva, la reforma constitucional dirigida a organizar el Estado en un sentido federalista y a dotar de mayores poderes al presidente del Gobierno. La entrada en vigor quedó pendiente de referéndum.

BÉLGICA: Bruselas acoge la 4ª Conferencia Internacional sobre Haití con el propósito de hacer buenos los compromisos contraídos en 2004 de donar 1.200 millones de dólares (mil millones de euros) al pequeño país caribeño, el más pobre del continente americano.

22.

FEDERACIÓN RUSA: La Duma Estatal aprueba en primera lectura un proyecto de ley para regular las investigaciones parlamentarias, presentado por el presidente Vladímir Putin, que, de prosperar, protegerá al jefe del Estado de la curiosidad inquisitiva de los legisladores.

23.

POLONIA: Polonia pone punto final a 10 años de presidencia del socialdemócrata Alexander Kwasniewski. Su sucesor será el conservador y nacionalista Lech Kaczynski, de 56 años.

24.

POLONIA: El nuevo presidente, el conservador Lech Kaczynski, proclama ante el Parlamento y el presidente saliente, el socialdemócrata Alexander Kwasniewski, que será el "presidente de todos" y que desea buenas relaciones con Alemania y Rusia, a las que fustigó en la campaña. Kaczynski aboga por regresar al Tratado de Niza y reforzar los lazos con Estados Unidos, país que visitará en unos meses.

REINO UNIDO: La cumbre social convocada en Londres por Tony Blair, como aperitivo del Consejo Europeo del jueves próximo en Hampton Court, en la periferia de Londres, pone de relieve las visiones contrapuestas que patronal y sindicatos europeos tienen sobre la reforma del modelo social europeo.

ONU: El Consejo de Seguridad de la ONU aprueba la apertura de negociaciones sobre el estatuto definitivo para Kosovo, la provincia serbia de mayoría albanesa administrada por la comunidad internacional desde 1999.

25.

UE: El comisario de Ampliación, el finlandés Olli Rehn, presenta en el Parlamento Europeo el resultado de los informes sobre los avances realizados por ambos países, que suman 30 millones de habitantes, y los problemas pendientes. De acuerdo al informe, Bulgaria y Rumania deberán realizar un serio esfuerzo en los próximos seis meses para liquidar la corrupción si quieren entrar en la Unión Europea el 1 de enero de 2007, tal como estaba previsto.

PORTUGAL: A sus 80 años, Mario Soares, arranca su campaña electoral para las elecciones presidenciales como candidato Partido Socialista.

26.

REINO UNIDO: Tony Blair acude al Parlamento Europeo para subrayar que la globalización, más que un peligro es una oportunidad que Europa debe saber aprovechar y para la que debe prepararse.

UE: Las Damas de Blanco, que luchan por la libertad de sus familiares encarcelados por discrepar del régimen cubano; Reporteros sin Fronteras, por su defensa de la libertad de prensa en todo el mundo, y Hauwa Ibrahim, la abogada que defiende a las mujeres víctimas de la sharía en Nigeria, reciben el Premio Sajarov de 2005 a la libertad de espíritu que cada año concede el Parlamento Europeo.

FRANCIA: La nueva ley antiterrorista elaborado por el ministro del Interior, Nicolas Sarkozy, presentado en el Consejo de Ministros, propone la implantación generalizada de la videovigilancia, prolongación de la detención provisional de los sospechosos, extensión de las escuchas telefónicas, conservación durante un año de los registros de llamadas y correos electrónicos, facilidades para el acceso policial a los datos de los ciudadanos, control de los desplazamientos tanto en el interior como hacia el exterior y un aumento de las penas.

POLONIA: Donald Tusk, líder de la Plataforma Cívica (PO) y candidato presidencial derrotado en las elecciones del pasado domingo, declara tras la elección de Marek Jurek como presidente del Sejm (Parlamento) que, por el momento, no ve ninguna posibilidad de crear un gobierno común con los conservadores del partido Ley y Justicia (PiS).

27.

PORTUGAL: Aníbal Cavaco Silva, el candidato de centro-derecha a la presidencia, presenta en Oporto su programa electoral.

FEDERACIÓN RUSA: Desde la prisión siberiana donde se halla, a más de 7.000 kilómetros de Moscú, el magnate Mijaíl Jodorkovski ha acusado al Kremlin de quererlo "destruir físicamente".

30.

FRANCIA: Bandas de jóvenes de la localidad de Clichy-sous-Bois, en la periferia de París, incendian más de una docena de vehículos y se enfrentan a las fuerzas de la policía, por tercera noche consecutiva.

REINO UNIDO: La Fuerza Lealista Voluntaria, un grupo paramilitar protestante de Irlanda del Norte, divulga un comunicado en el que anuncia que ha ordenado a sus unidades que abandonen las armas.

31.

ALEMANIA: Franz Müntefering anuncia su renuncia a la reelección como presidente del Partido Socialdemócrata de Alemania (SPD) en el congreso que comienza el día 14 en Karlsruhe y dejó abierta la posibilidad de no entrar en el Gobierno con los democristianos (CDU/CSU), en el que está previsto que sea vicecanciller y ministro de Trabajo.

FRANCIA: El estallido de violencia en Clichy-sous-Bois, no parece en vías de apagarse. El ingreso en prisión de seis jóvenes del barrio y la explosión de una bomba lacrimógena en la mezquita auguraban la continuidad de los disturbios.

ALEMANIA: Franz Müntefering anuncia su renuncia a la reelección como presidente del Partido Socialdemócrata de Alemania (SPD) en el congreso que comienza el día 14 en Karlsruhe y dejó abierta la posibilidad de no entrar en el Gobierno con los democristianos (CDU/CSU), en el que está previsto que sea vicecanciller y ministro de Trabajo.

FRANCÉS: El estallido de violencia en Clichy-sous-Bois, no parece en vías de apagarse. El ingreso en prisión de seis jóvenes del barrio y la explosión de una bomba lacrimógena en la mezquita auguraban la continuidad de los disturbios.

POLONIA: El nuevo Gobierno presta juramento ante el presidente saliente, el socialdemócrata Aleksander Kwasniewski. Sin embargo, el fracaso de las negociaciones con los liberales de la Plataforma Cívica (PO), obligó a los conservadores del partido Ley y Justicia a formar un Gobierno en minoría.

## **NOVIEMBRE**

1.

ALEMANIA: La renuncia de Franz Müntefering a presidir el Partido Socialdemócrata desencadena un efecto dominó en la política alemana de estos días. El designado ministro federal de Economía en la gran coalición en estado de gestación entre democristianos (CDU/CSU) y socialdemócratas (SPD), el presidente de la CSU Edmund Stoiber, renuncia a ocupar el cargo y continuará en Múnich como primer ministro del Estado federado de Baviera. Le sustituirá en Berlín el jefe del grupo parlamentario de la CSU en el Bundestag, Michael Glos, de 61 años.

FRANCIA: La violencia que en las últimas cinco noches ha azotado la ciudad de Clichy-sous-Bois se extiende a otros cinco municipios de los alrededores de París. Numerosos vehículos resultaron quemados en Aulnay-sous-Bois, Sevran y Seine-Saint-Denis.

ONU: El secretario general Kofi Annan designa al ex presidente finlandés Martti Ahtisaari como la personalidad que liderará las conversaciones para la definición del estatuto final de Kosovo.

REINO UNIDO: Se lleva a cabo un acto en homenaje a las víctimas del atentado sufrido por Londres el 7 de julio último pasado.

2.

FRANCIA: La ola de violencia en la periferia parisiense, desencadena una crisis en el seno del Gobierno de Dominique de Villepin, de la cual aparece Nicolas Sarkozy, ministro del Interior, como principal damnificado.

ALEMANIA: La dirección del Partido Socialdemócrata (SPD) propone al primer ministro del Estado federado de Brandeburgo, Matthias Platzeck como candidato para suceder a Franz Müntefering en la presidencia del partido.

3.

UE: Friso Roscam Abbing, portavoz de Justicia, Libertad y Seguridad, informa que la Comisión Europea verificará las informaciones relativas a la existencia de cárceles secretas creadas por la Agencia Central de Inteligencia (CIA) de Estados Unidos en algunos países miembros o candidatos de la UE. En tanto, la organización humanitaria Human Rights Watch identificó a Polonia y Rumania como dos de los países que albergan los centros de detención secretos,

mientras que la oposición demócrata pidió una investigación de los métodos utilizados por la CIA en la lucha contra el terrorismo.

El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durão Barroso, prepara una importante renovación de varios altos cargos que ocupan puestos clave en el organigrama comunitario.

PORTUGAL: La sexta edición del Foro Iberoamérica reúne en Lisboa a una treintena de políticos, intelectuales y empresarios de Portugal, España y Latinoamérica.

4.

PORTUGAL: Setenta y cinco personalidades de 15 países debaten en Lisboa, en el marco del VI Foro Iberoamérica, sobre desarrollo, globalización y emigración.

FRANCIA: la violencia golpea en las poblaciones de la periferia parisiense entre el jueves y el viernes y se extendió a otras ciudades como Marsella, Dijon y Ruán.

CROACIA: Un tribunal de Zagreb condena a cinco meses de prisión al escritor Predrag Matvejevic por calumnias. El novelista, profesor de lenguas eslavas en la Universidad La Sapienza de Roma, no deberá cumplir la condena y ha recurrido la sentencia.

5.

FRANCIA: El primer ministro, Dominique de Villepin, reúne en torno a su persona a ocho ministros -los titulares de las carteras de Interior, Educación, Justicia, Promoción a la Igualdad de Oportunidades, Empleo, Cohesión Social y Presupuesto- para demostrar ante la opinión pública que "el Gobierno está movilizado" para resolver los disturbios y que los ministros "trabajan juntos".

PORTUGAL: El VI Foro Iberoamérica concluye en Lisboa con las sesiones políticas sobre democracia, seguridad y terrorismo, tras un almuerzo al que asistió el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durão Barroso.

6.

FRANCIA: El presidente Jacques Chirac realiza una breve declaración pública a las puertas del palacio del Elíseo tras presidir la reunión del Consejo de Seguridad Interior, convocado de

urgencia. Conforme a la declaración, "la prioridad absoluta es el restablecimiento de la seguridad y del orden público".

7.

FRANCIA: Los disturbios que golpean al país hace 11 días se cobran su primer muerto. Jean-Jacques Le Chenadec, de 61 años, fallece en el hospital de Stains, donde se encontraba en coma desde el viernes, cuando recibió una brutal paliza.

El primer ministro Dominique de Villepin anuncia que el Gobierno autorizará a los prefectos (delegados de Gobierno) a imponer el toque de queda en las zonas que consideren oportunas de su departamento para enfrentarse a la violencia urbana que sufre el país desde el 27 de octubre.

8.

FRANCIA: El ministro del Interior, Nicolas Sarkozy, de visita en Toulouse, asegura que ya comenzaba a notarse un "leve descenso de la violencia", mientras que desde París, el general Guy Parayre, director de la Gendarmería, intentaba apuntalar el optimismo oficial hablando de "un esperanzador retroceso de los disturbios".

REINO UNIDO: El embargo de la venta de armas a China, impuesto por la Unión Europea tras la masacre de Tiananmen (1989), y las relaciones comerciales son los ejes de la gira europea del presidente chino, Hu Jintao, que se inicia en Londres. Tras el Reino Unido, visitará Alemania y luego España.

Centenares de activistas a favor de la "liberación de Tíbet" y de miembros de la secta de Falun Gong protestan a las puertas del Palacio de Buckingham por la visita del presidente Hu Jintao.

9.

UE: La Comisión Europea advierte a Turquía de que el ritmo de reformas realizadas para incorporarse a la Unión Europea "se había ralentizado durante 2005". En su informe anual, Bruselas reconoce los esfuerzos realizados por las autoridades de Ankara, pero les recuerda que deben intensificar sus acciones para adaptar su legislación a las normas comunitarias, especialmente en el campo de "los derechos humanos".

FRANCIA: El ministro del Interior Nicolas Sarkozy reclama la expulsión de 120 extranjeros - "no todos en situación irregular"- condenados por participar en los actos de violencia que sufre el país.

Los disturbios que golpean desde hace 14 días más de 300 ciudades de Francia parecen tener un efecto contagioso en los países vecinos. En la noche del martes al miércoles, 14 vehículos fueron incendiados en Bélgica y otros 11, en Alemania. Dos coches también ardieron en Lisboa.

10.

FRANCIA: El presidente Jacques Chirac asegura que se han tomado las medidas necesarias para acabar con la violencia y restablecer el orden, a la vez que hace un llamamiento a la "responsabilidad" de los padres sobre sus hijos menores de edad y también reconoció "los problemas indiscutibles de los barrios más desheredados de nuestras ciudades".

POLONIA: El primer ministro Kazimierz Marcinkiewicz, del partido conservador Ley y Justicia (PiS, en sus siglas polacas), logra el respaldo del Parlamento para su Gobierno en minoría, gracias al respaldo de los agrario-populistas de Autodefensa, de los extremistas católicos de la Liga de las Familias Polacas y del Partido Campesino.

11.

ALEMANIA: La presidenta de la Unión Cristiano Demócrata de Alemania (CDU) y futura canciller federal, Angela Merkel, anuncia a la prensa en Berlín que "el contrato para la segunda gran coalición a escala federal en la historia de la República Federal de Alemania está en pie. Las delegaciones negociadoras de la CDU/CSU y SPD acabamos de aceptar por unanimidad el contrato".

El canciller federal, el socialdemócrata Gerhard Schröder, manifiesta que mantiene su opinión favorable al levantamiento del embargo europeo a la venta de armas a China.

ITALIA: La Fiscalía solicita la extradición de 22 presuntos agentes de la CIA en relación con el secuestro de un sospechoso de terrorismo que fue interceptado en plena calle en 2003 y trasladado fuera del país.

HOLANDA: La justicia sienta un precedente legal al considerar al Ministerio de Defensa responsable directo del estrés postraumático padecido por un antiguo casco azul destacado en 1995 en Srebrenica. Deberá, por tanto, indemnizarle con una suma aún no establecida.

12.

ALEMANIA: La presidenta de la CDU, Angela Merkel reconoce en Berlín, al presentar a la prensa el contrato de gobierno, que Alemania marcha cuesta abajo, pero "tiene que situarse entre los tres primeros países europeos [en crecimiento] en los próximos 10 años".

Representantes de diversos partidos socialistas europeos han mantenido dos días de debate en Barcelona con vistas a promover la "alianza de civilizaciones" en el marco euromediterráneo.

13.

FRANCIA: El jefe de la Policía Nacional, Michel Gaudin, anuncia que "las cosas podrían normalizarse muy rápidamente", y califica la cifra de 374 vehículos quemados de "casi un número normal" para una noche de sábado.

EUROPA: La ola de violencia callejera registrada en Francia desde hace 17 días salpica también a sus países vecinos. Aunque sin tanta intensidad, por ahora, la policía de Bélgica y Holanda ha hecho frente ya a la quema de vehículos y a la destrucción del mobiliario urbano.

UE: Tanto Palestina como Israel aceptan que agentes europeos participen en la gestión del puesto fronterizo de Rafah, entre la franja de Gaza y Egipto, y que policías de la UE contribuyan de manera sustancial a la formación y capacitación de las fuerzas de seguridad palestinas en su propio territorio.

14.

FRANCIA: El Consejo de Ministros aprueba un proyecto de ley que modifica el texto legal de 1955, que sólo permite aplicar el estado de sitio durante 12 días, ampliando el lapso posible hasta 3 meses.

El presidente Jacques Chirac se dirige a los franceses a través de la radio y la televisión en una declaración solemne que duró casi 15 minutos, y señaló al " veneno de la discriminación" como el principal elemento de fondo en la rebelión de los jóvenes de los barrios.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente Vladímir Putin refuerza a dos personajes de su entorno, el jefe de la Administración del Kremlin, Dmitri Medvédev, y el ministro de Defensa, Serguéi Ivanov, con sendos nombramientos en el Gobierno.

ALEMANIA: Los tres socios de la gran coalición aprueban por abrumadoras mayorías el acuerdo para formar Gobierno en el país.

ESPAÑA: Durante un coloquio en Barcelona, Enrique Iglesias, secretario general de las Cumbres Iberoamericanas, anima ayer a las pequeñas y medianas empresas españolas a protagonizar una "segunda oleada" de inversiones en Latinoamérica, después de los buenos resultados obtenidos por las grandes empresas que lo hicieron en las décadas anteriores.

15.

FRANCIA: La Asamblea Nacional aprueba una modificación de la ley sobre el estado de emergencia, que permite declarar el toque de queda, para ampliar hasta tres meses su vigencia.

ALEMANIA: El Congreso del Partido Socialdemócrata (SPD) elige en Karlsruhe al primer ministro del Estado federado de Brandeburgo, Matthias Platzeck, de 51 años, como nuevo presidente, con el 99,4% de los votos de los delegados.

16.

UE: El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durão Barroso, declara que la UE se enfrentará a una grave crisis si concluye el año sin dotarse de un presupuesto para el periodo 2007-2013.

REINO UNIDO: De acuerdo a información difundida por el diario conservador *The Daily Telegraph* La policía habría empleado balas *dum-dum*, prohibidas por la Convención de La Haya, contra el brasileño Jean Charles de Menezes a quien confundió con un terrorista.

HOLANDA: Sefer Halilovic, de 53 años, antiguo comandante del Ejército bosnio musulmán en Bosnia-Herzegovina, es absuelto por el Tribunal Penal Internacional para la antigua Yugoslavia (TPIY) de los delitos de asesinato y crímenes de guerra.

17.

FRANCIA: La Dirección General de la Policía Nacional (DGPN) anuncia la "vuelta a una situación de normalidad" en Francia, cuando se cumplían tres semanas desde que estallara la

violencia en la localidad de Clichy-sous-Bois, en la periferia de París, y se extendiera por todo el país dejando un saldo de más de 9.000 vehículos calcinados, unos 3.000 detenidos y numerosos edificios públicos, comercios y negocios arrasados.

18.

FRANCIA: El Partido Socialista francés (PS) inicia su 74º Congreso en la localidad de Le Mans.

20.

FRANCIA: El Partido Socialista (PS) escenifica el cierre de un congreso de aparente unidad entre la actual dirección y las corrientes rebeldes con la que presentarse a las elecciones presidenciales de 2007.

21.

UE: La Unión Europea aprueba oficialmente asumir el control de la gestión palestina del puesto fronterizo de Rafah, entre Gaza y Egipto, a partir del próximo viernes, lo que permitirá la apertura de un paso crucial para el desarrollo económico de la franja.

ALEMANIA: La doctora en Física Angela Merkel se convierte en la primera mujer en ocupar la jefatura de Gobierno en Alemania. Para ello la presidenta de la Unión Demócrata Cristiana (CDU) tendrá que conseguir la mayoría absoluta de los votos del Parlamento Federal (Bundestag).

22.

ALEMANIA: La democristiana Angela Merkel es designada en Berlín canciller de Alemania. Es la primera mujer que ocupa la jefatura del Gobierno en el país.

UCRANIA: Los héroes de la Revolución Naranja salen de nuevo juntos a la Plaza de la Independencia de Kiev para conmemorar el primer aniversario de la protesta popular que acabó llevando a Víctor Yúshenko a la presidencia del país.

23.

ALEMANIA: La canciller Angela Merkel, escoge París y Bruselas para estrenar sus funciones, mostrando así la importancia que concede al eje franco-alemán y a la UE.

FEDERACIÓN RUSA: La Duma Estatal aprueba en primera lectura la nueva ley sobre las organizaciones no comerciales que puede conducir al cierre de las representaciones de organizaciones no gubernamentales

(ONG) extranjeras en Rusia, a un severo control de las ONG nacionales y a la desaparición de muchas de ellas.

REINO UNIDO: De acuerdo al diario The Daily Mirror, el presidente George Bush quiso bombardear la sede central de Al Yazira, la televisión árabe que suele difundir los comunicados de Osama Bin Laden, sugerencia a la cual se opuso Tony Blair.

24.

UE: El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durão Barroso, apela a los países árabes del Mediterráneo a ser valientes y suscribir con la Unión en Barcelona una declaración conjunta sobre el terrorismo que contribuya a separar ante la opinión pública las ideas de islam y terrorismo.

REINO UNIDO: La canciller alemana Angela Merke visita el Reino Unido, donde es recibía por Tony Blair.

25.

CHIPRE: Una brigada de trabajadores turcochipriotas comienza a derribar las barreras de alambre de espino que dividen desde hace cuatro décadas la calle Ledra, el principal eje comercial del centro histórico de Nicosia. El presidente, el grecochipriota Tassos Papadopoulos, sale al paso del gesto turcochipriota al anunciar que su Gobierno está listo para "abrir la barrera en 48 horas".

27.

ESPAÑA: Se inicia la Cumbre del Partenariado Euromediterráneo en la ciudad de Barcelona. El dispositivo de seguridad a dicha Cumbre es prestado por la OTAN.

28.

ESPAÑA: La Cumbre Euromediterránea finaliza con dos resoluciones que contienen una contundente condena del terrorismo y un ambicioso programa de trabajo para impulsar el desarrollo político y económico de la región durante los próximos cinco años. Las delegaciones de los 35 Estados participantes (los 25 de la UE y 10 de la orilla sur del Mediterráneo) no lograron un acuerdo sobre la declaración política final, por la oposición de Israel a incluir la más mínima referencia al derecho a la resistencia en su conflicto con los palestinos. Los líderes de los países euromediterráneos acordaron, asimismo un código de conducta común para luchar contra el terrorismo.

El Grupo de Alto Nivel (GAN), creado por el secretario general de la ONU, Kofi Annan, para desplegar la Alianza de Civilizaciones, se centra en "parámetros básicos" para un posible "plan de acción", más que en "debates sobre definiciones" o la simple exposición de los conflictos. La economía y la pobreza son dos de los aspectos iniciales de sus reflexiones.

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair sugiere que los países más pobres de la Unión renuncien a una parte de sus ayudas para facilitar un acuerdo sobre los presupuestos europeos para el periodo 2007-2013. Propondrá rebajar en 22.000 millones de euros la propuesta presentada en junio pasado por Luxemburgo y rechazada por diversos motivos por Reino Unido, Suecia, Holanda, Finlandia y España.

FRANCIA: El ex fiscal y senador suizo Dick Marty investiga por encargo del Consejo de Europa la presunta existencia de prisiones secretas de la CIA en Polonia y Rumania.

FEDERACIÓN RUSA: El presidente del régimen promoscovita de Chechenia, Alú Aljánov, y el jefe de la Comisión Electoral Central, Ismaíl Baijánov, anuncian los resultados preliminares de las elecciones parlamentarias celebradas, conforme a los cuales el triunfador, con un 61,47% de los votos, es Rusia Unida, el partido que apoya a Putin, y, en Chechenia, la organización a la que pertenece Aljánov.

29.

FRANCIA: El Gobierno anuncia una serie de medidas destinadas a reducir el flujo migratorio, especialmente en lo relativo al reagrupamiento familiar y a los matrimonios mixtos conocidos como "matrimonios blancos" o de conveniencia, realizados a cambio de dinero.

La Asamblea Nacional aprueba la nueva ley antiterrorista con los 373 votos de la mayoría conservadora de Unión por un Movimiento Popular (UMP) y Unión por la Democracia Francesa (UDF), la abstención de los diputados socialistas y el voto en contra de los comunistas y republicanos (27).

REINO UNIDO: El primer ministro Tony Blair lanza el debate energético durante una reunión de la patronal en Londres. El Gobierno quiere que se debata cómo solucionar el problema del agotamiento de las reservas de gas y el cierre de los 31 reactores de las 14 nucleares del país, los primeros en 2015 y los últimos en 2023.

30.

UE: El ministro británico de Exteriores, Jack Straw, envía una carta a su homóloga norteamericana, Condoleezza Rice, pidiéndole en nombre de la UE que "aclare" las acusaciones de que su país ha violado las leyes internacionales con la detención y transporte a cárceles secretas de numerosos sospechosos de terrorismo. Por su parte, la canciller alemana, Angela Merkel, reclama a EE UU en su primera reunión de Gobierno una explicación en breve plazo sobre "las prisiones de la CIA y los vuelos ilegales".

ALEMANIA: La canciller Angela Merkel pronuncia en el Parlamento federal (Bundestag) su primera declaración de Gobierno.

BÉLGICA: La policía belga informa que una mujer de dicha nacionalidad, de 38 años y cargada de explosivos se detonó por los aires a las afueras de Bagdad a principios de noviembre.

## **DICIEMBRE**

1

UE: El ministro británico de Asuntos Exteriores, Jack Straw, solicita a Washington, en nombre de la Unión Europea, que aclare si existen cárceles secretas de la CIA en países comunitarios y si aviones estadounidenses han hecho escala en territorio europeo para transportar a prisioneros.

2.

UE: El primer ministro británico, Tony Blair, anuncia en Ucrania que el Reino Unido está dispuesto a ceder la parte del llamado *cheque británico* que han de aportar los nuevos socios de la Unión Europea. Precisamente Ucrania ha superado el primer obstáculo para una futura integración, al obtener el estatus de país con economía de mercado.

3.

UE: Los ministros de Justicia e Interior de los Veinticinco acuerdan que las compañías telefónicas y las operadoras de Internet retengan los datos de las comunicaciones efectuadas por sus usuarios durante un periodo que oscila entre seis y 24 meses.

5.

UE: Después de cinco meses de inactividad presupuestaria, la presidencia británica presenta su proyecto de perspectivas financieras para 2007-2013 (los presupuestos comunitarios para los próximos siete años) cuando apenas quedan dos semanas para celebración de la cumbre de jefes de Estado y de Gobierno que debe aprobarlas. Dicha medida supone la tercera rebaja de las perspectivas financieras, cuyas reducciones más sustanciales afectan especialmente a los fondos estructurales y España será uno de los países que más sufrirá el ajuste.

6.

UE: El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durão Barroso, rechaza abiertamente la propuesta británica de Perspectivas Financieras 2007- 2013, que supone un recorte de 24.760 millones de euros respecto al proyecto de la presidencia Luxemburguesa de hace seis meses.

8

UE: La Unión de Libertades Civiles de EE UU ha presentado ante un tribunal del Estado de Virginia una demanda en nombre de Khaled al Masri, un ciudadano alemán de origen libanés que asegura haber sido secuestrado, torturado y detenido durante cinco meses por la CIA, que lo puso en libertad tras comprobar que se trataba de un error.

9

ESPAÑA: España entregará al Tribunal Penal Internacional para la ex Yugoslavia (TPIY) al General croata Gotovina, uno de los criminales de la guerra de los Balcanes (1991-1995) más buscados por este Tribunal, quien fuera detenido cuando cenaba con un amigo en el restaurante de un hotel de Tenerife.

UE: El presidente de Francia, Jacques Chirac, y la canciller federal alemana, Ángela Merkel, rechazan en Berlín la propuesta de Reino Unido para la financiación del presupuesto de la Unión Europea entre 2007 y 2013.

10.

UE: El presidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, se reúne con el primer ministro británico, Tony Blair, en Londres para discutir el presupuesto de la Unión Europea para el periodo 2007 y 2013, tema central de la cumbre que celebrarán los Veinticinco en Bruselas la semana que viene.

ESPAÑA: La Guardia Civil desarticula en la Costa del Sol a una banda compuesta por siete argelinos a los que acusa de financiar a una facción del Grupo Salafista para la Predicación y el Combate (GSPC), considerado el brazo argelino de Al Qaeda, y de haber financiado con el dinero obtenido de sus robos ataques terroristas contra las tropas desplegadas en Afganistán.

11.

SUECIA: Mohamed el Baradei fue tajante en Oslo al recibir el Nóbel de la Paz: "Hay que crear un entorno en el que las armas nucleares, igual que la esclavitud o el genocidio, sean consideradas un tabú y una anomalía histórica".

12

GRAN BRETAÑA: El estallido de uno de los depósitos de carburante más grandes de Reino Unido provoca una inmensa explosión que pudo escucharse incluso en Francia y Holanda.

14

UE: Los problemas derivados de la inmigración ilegal y la integración en la Unión Europea de las personas procedentes de otros países serán objeto de una atención especial en la próxima cumbre europea que se celebrará en Bruselas los próximos días.

El Consejo de Europa considera creíbles las afirmaciones de organizaciones de derechos humanos y de medios de comunicación de que la CIA secuestró y trasladó a presuntos terroristas en aviones que surcaron el cielo europeo y se posaron en algunos de sus aeropuertos.

ALEMANIA: Un clamor de escándalo recorre Alemania por la decisión del ex canciller socialdemócrata Gerhard Schröder, de 61 años, de ocupar el puesto de presidente del consejo de vigilancia del consorcio ruso alemán Gasprom, que construirá el gasoducto a través del mar Báltico.

OMC: La Unión Europea ofrece a los países en vías de desarrollo, una nueva gran ayuda para impulsar el comercio cifrada en 1.000 millones de euros a partir de 2010. Asimismo y ante la posibilidad de que no haya ningún acuerdo, la Unión Europea comenzó a negociar la

recuperación de la llamada cláusula de paz comercial, que evita que un país pueda demandar a otro ante la OMC por competir deslealmente.

VATICANO: El Papa Benedicto XVI publica un mensaje con motivo de la Jornada Anual de la Paz, la primera de su pontificado, en el que subrayó que en la guerra "no todo es lícito entre los contendientes", y exigía el cumplimiento del derecho internacional humanitario.

15.

UE: La mayoría de los líderes europeos vuelven a rechazar la nueva oferta de Perspectivas Financieras (marco presupuestario de la Unión Europea para el periodo 2007-2013), presentada por el Reino Unido por considerarlo "insuficiente".

El Parlamento Europeo acuerda crear una comisión para investigar la supuesta existencia de cárceles secretas de la CIA en suelo europeo y el sobrevuelo de aviones estadounidenses cargados de presuntos terroristas.

16.

UE: La cumbre europea, que reúne a los jefes de Estado y de Gobierno de los Veinticinco, empieza sus sesiones en un clima sombrío marcado por el fuerte pulso que mantienen Francia y Reino Unido por sus diferencias sobre las Perspectivas Financieras (el marco presupuestario de la UE para 2007-2013). Asimismo Francia apoyará en esta cumbre la aspiración española de lograr un acuerdo presupuestario mejor que el fracasado el pasado mes de junio, y España compartirá la estrategia francesa de obtener una reducción permanente del llamado *cheque británico*.

17

UE: Los líderes de la Unión Europea alcanzan un acuerdo sobre las Perspectivas Financieras (marco presupuestario para 2007-2013) tras elevar la presidencia británica el gasto en 13.060 millones de euros. El gasto para los siete años ascenderá 862.363 millones de euros, equivalente al 1,045% del PIB comunitario.

España se beneficia con el avenimiento ya que logró que se le asigne un fondo específico de 2.000 millones de euros para "potenciar la investigación y el desarrollo por y para beneficio de las empresas".

Los jefes de Estado y de Gobierno de los Veinticinco acuerdan conceder a Macedonia la condición de país candidato a la integración en la Unión tras haber llegado a un acuerdo sobre las perspectivas financieras.

18

UE: Europa ha esquivado momentáneamente la crisis. Con un compromiso sobre el presupuesto, aunque sea de mínimos, la UE ha logrado detener la racha de fracasos iniciada la pasada primavera con los rechazos a la Constitución por Francia y Holanda.

20.

FRANCIA: El presidente francés, Jacques Chirac, acaba su *annus horribilis* con un suspiro de alivio. En el último momento, cuando todas las puertas parecían cerrarse, ha conseguido salir relativamente airoso de la cumbre comunitaria de Bruselas, dejando que los daños colaterales cayeran sobre su mejor enemigo, el primer ministro británico, Tony Blair.

21

UE: El presidente del Parlamento Europeo, Josep Borrell, y los grupos parlamentarios coinciden en criticar el acuerdo sobre las Perspectivas Financieras (marco presupuestario de la UE para 2007-2013) alcanzado por el Consejo Europeo por los recortes aplicados.

GRAN BRETAÑA: El nuevo líder conservador, David Cameron, se consolida como potencial primer ministro británico. Una encuesta publicada por el prolaborista *The Guardian* confirma la ventaja de los conservadores en las encuestas.

ITALIA: Silvio Berlusconi está convencido de que ganará las elecciones de abril. "Los sondeos de hoy mismo nos colocan dos puntos por debajo, casi un empate, y los italianos nunca serán tan frívolos como para entregar el Gobierno a una izquierda que sigue arraigada en el comunismo".

SERBIA: Serbia juzga por primera vez, en Belgrado, a paramilitares implicados en la matanza de Srebrenica en julio de 1995.

22.

UE: La UE pierde mano de obra a medida que la población europea envejece. La necesidad de trabajadores ha llevado a la Comisión Europea a proponer un plan que facilite la entrada de inmigrantes.

23.

FRANCIA: El Senado francés aprueba, por 202 votos a favor y 102 en contra, el reforzamiento de la legislación antiterrorista preparada por el ministro del Interior, Nicolas Sarkozy, en plena ola de los atentados de Londres el pasado mes de julio. Los socialistas y comunistas, que habían anunciado su intención de abstenerse, han votado en contra.

GRAN BRETAÑA: Tony Blair, realiza una visita al cuartel general británico, cerca de Basora, y mostró su satisfacción al ser informado por mandos militares británicos y estadounidenses de que las fuerzas de seguridad iraquíes estarán entonces en condiciones de asumir el control del 75% del país, ocupado por EE UU y Reino Unido en marzo de 2003.

24.

HOLANDA: La Justicia holandesa condena a 15 años de cárcel a Frans van Anraat por su participación en crímenes de guerra. Se trata del primer ciudadano holandés sentenciado por dicho delito, cometido al haber suministrado a Irak -entre 1984 y 1988- materias primas para fabricar gas nervioso y gas mostaza.

ITALIA: Un tribunal de Milán emite mandatos de detención europeos contra 22 presuntos agentes de la CIA que el 17 de febrero de 2003 secuestraron en una calle milanesa al ciudadano egipcio Hassan Mustafa Osama Nasr, más conocido como *Abu Omar*, acusado por el Gobierno de Estados Unidos de cooperación con organizaciones terroristas.

FEDERACIÓN RUSA: La Duma Estatal o Cámara baja del Parlamento ruso aprueba la nueva ley que restringe las actividades de las organizaciones no gubernamentales (ONG), que ha sido duramente criticada por los grupos de defensa de los derechos humanos.

POLONIA: El Gobierno polaco decide guardar en secreto los resultados de su investigación sobre la eventual existencia en el país de prisiones secretas de la CIA.

27.

FEDERACIÓN RUSA: La Fiscalía exculpa al Kremlin de la matanza de Beslán. Ni las fuerzas especiales, ni los soldados, ni el grupo de altos funcionarios que dirigió la operación para liberar el colegio Número Uno de Beslán, en septiembre de 2004, "cometieron errores" en su actuación.

28

POLONIA: El Gobierno de centro-derecha polaco, elegido el pasado septiembre, decide prorrogar la misión de sus tropas en Irak desde enero hasta diciembre de 2006.

FEDERACIÓN RUSA: Andréi Ilariónov, el principal asesor económico del presidente ruso Vladimir Putin desde hace más de cinco años, anuncia su dimisión e hizo una crítica demoledora del actual régimen. "El país ha dejado de ser libre políticamente".

29.

FEDERACIÓN RUSA: La comisión del Parlamento federal ruso que investiga los trágicos acontecimientos ocurridos en septiembre del año pasado en la escuela Número Uno de Beslán, encontró que se habían cometido errores tanto en la prevención del atentado como durante el asalto al colegio.

Una auténtica guerra de declaraciones, con acusaciones mutuas y amenazas veladas, ha estallado entre Rusia y Ucrania por el precio del gas. Moscú ha subido el precio del gas más de cuatro veces desde que mantiene con su vecino una relación regida por las leyes del libre mercado.